
ПЛЕНУМ ОБКОМА ВЛКСМ
Вчера состоялся IX пленум областного комитета 

ВЛКСМ.
Пленум постановил вынести на рассмотрение XVIII об

ластной отчетно-выборной комсомольской конференции 
следующие вопросы:

I. Отчет обкома ВЛКСМ «Об участии Свердловской 
областной комсомольской организации в выполнении ре
шений XXIV съезда КПСС и задачах дальнейшего улуч
шения коммунистического воспитания молодежи».

2. Отчет областной ревизионной комиссии.
3. Информация о работе областного совета пионерской 

организации.
4. Выборы областных органов ВЛКСМ.
Пленум рассмотрел и утвердил отчет обкома ВЛКСМ 

XVIII "областной отчетно-выборной конференции.
Докладчиками утверждены: по первому вопросу — пер

вый секретарь обкома ВЛКСМ Е. И. Кондратьев, по треть
ему вопросу—секретарь обкома ВЛКСМ В. Н. Мартынова.

Пленум рассмотрел также организационный вопрос. 
В связи с переходом на партийную работу от обязанно
стей второго секретаря и члена бюро обкома ВЛКСМ 
освобожден Ю, А. Томашев.

За многолетнюю плодотворную работу по коммунисти
ческому воспитанию молодежи Ю. А. Томашева решено 
занести в Книгу почета областной комсомольской органи
зации.

Вторым секретарем и членом бюро обкома ВЛКСМ пле
нум избрал В. П. Воротникова, ранее работавшего заве
дующим отделом студенческой молодежи обкома ВЛКСМ.

В работе пленума приняли участие секретарь Сверд
ловского обкома КПСС Л. Н. Пономарев, заведующий 
отделом организационно-партийной работы обкома КПСС 
Б. М. Макушкин и заведующий сектором областей Урала 
ЦК ВЛКСМ В. И. Резваткнн.

СМОТР 
БЕРЕЖЛИВОСТИ

•• РИБЛИЖАЕТСЯ заключительный этап IV Все- 
4* союзного конкурса студенческих работ по пробле

мам общественных наук. Мы попросили рассказать о нем 
председателя областного оргкомитета по проведению кон
курса ректора юридического института Дмитрия Демьяно- 
внча ОСТАПЕНКО.

— Дмитрий Демьянович, пожалуйста, несколько слое об 
итогах III конкурса.

— III Всесоюзный конкурс студенческих работ по проб- , 
лемам общественных наук был посвящен 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. В Свердловской области в 
этом конкурсе принимали участие 35 тысяч студентов, 
которые написали 21 тысячу докладов и рефератов. Для 
сравнения стоит сказать, что в I конкурсе свердловскими 
студентами было паписапо всего 1500 работ. Рефераты 
проходили очень много проверок, их обсуждение стояло 
на повестке 754 внутривузовских конференций. 304 луч
шие студенческие работы были направлены на рассмот
рение областного жюри, 105 из них получили высокую 
оценку. На республиканский конкурс от Свердловской об
ласти прошло 76 работ, в 9 раз больше, чем 5 лет назад.

Еще в 1968-69 гг. студенческие научные общества 
Москвы и Ленинграда поставили перед собой задачу — 
каждый студент должен принимать участие в конкурсе, 
повышая одновременно качество рефератов. Москва и 
Ленинград близки к выполнению этой задачи. Приятно от
метить, что Свердловск ненамного отстает от них в этом 
отношении. На республиканском конкурсе отличные и хо
рошие оценки получили 95 процентов работ, присланных 
Москвой, и 82 процента работ, присланных Свердловской 
областью. Уральский политехнический институт получил 
10 дипломов республиканского жюри, юридический инсти
тут — 9 дипломов, остальные институты также были на
граждены грамотами и дипломами.

О высоком уровне работ говорит тот факт, что 38 сту
денческих рефератов стали базой для разработки лекций 
по линии общества «Знание».

Теперь о нынешнем конкурсе.

ЗАЩИЩАЕТСЯ 
РЕФЕРАТ

НАШИ 
ИНТЕРВЬЮ

Первый этап IV Всесоюзного конкурса — внутривузов- 
ское обсуждение студенческих работ — начался 14 ян
варя 1971 г. Уже первые месяцы показывают, насколько 
возрос интерес к общественным наукам,'насколько повы
силась активность студентов как в гуманитарных, так и 
в технических вузах. Например, в Уральском политехни
ческом институте в I конкурсе, посвященном 50-летию 
Великой Октябрьской революции, принимали участие 
274 студента, количество участников нынешнего конкур
са — 1502 человека. Выдержав конкурс на групповых, 
.факультетских, курсовых и институтских конференциях, 
наиболее интересные работы отсылаются на областной 
конкурс.

—- Чем отличается нынешний конкурс от предыдущих?

— IV Всесоюзный конкурс студенческих работ по проб
лемам общественных наук посвящен XXIV съезду КПСС 
и 50-лбТию образования СССР. Вместе с увеличением 
числа участников расширился и круг вопросов, которые 
привлекают к себе внимание студентов. Есть я особенно
сти. которые начали вырисовываться в прошлые годы и 
которые четче оформились в нынешнем конкурсе. Главная 
особенность — более близкое отношение к молодежной 
тематике, непосредственно к проблемам, волнующим со
ветское студенчество: к вопросам самоуправления, к 
решению нравственных и этических проблем будущей 
профессии через решение проблем общественных наук.

Это направление подтверждают названия рефератов, 
представленных на областной конкурс студентами меди
цинского института. Вот в реферате «Медицина и бизнес» 
на основе, конкретных фактов делается вывод: в буржуаз
ных странах, где деньги имеют огромную власть над людь
ми, где все охвачены жаждой наживы, медицина не может 
служить высоким целям. Там, где безраздельно властву
ет доллар, где мерилом всего является доллар," где совер
шаются преступления ради доллара, там медицина являет
ся во многом средством для накопления богатства.

По сравнению с прошлыми конкурсами возросло коли
чество рефератов, посвященных Уралу;

Так как в Свердловске есть юридический институт, мы 
решили ввести новую секцию — права. Многие студенты 
юридического института с удовольствием пишут сейчас 
работы по правовой тематике. Из 101 работы, представ
ленной студентами-юристами. 60 работ посвящены 
именно ей.

Более активное участие в конкурсе принимают комсо
мольские активисты. Прошли все этапы и попали на об
ластной этап конкурса работы членов комитета ВЛКСМ 
лесотехнического института, заместителя председателя 
студенческого научного общества Галины Сысуевой, пре
подавателя А, В. Горшкова, секретаря факультетского 
бюро Василия Мартемьянова. С. Макаров, командир сту
денческого стройотряда, рассказывает о своем опыте 
работы над рефератом «Студенческие строительные отря
ды — школа воспитания молодежи».

— Насколько велика в подготовке студентов к участию в 
конкурсе роль кафедр общественных наук?

— Эту роль трудно переоценить. До конкурса препода
ватели разрабатывают общую методику написания работ 
с учетом специфики своего вуза. Проводится большая ин
дивидуальная работа со студентами, начиная с помощи 
выбора темы, кончая рецензированием и обсуждением ра
бот с помощью преподавателей кафедры общественных 
наук на семинарах, в академических кружках, на конфе
ренциях. Кафедра общественных наук дает советы, как 
пользоваться методической литературой и первоисточни
ками. Эта огромная работа не пропадает даром: студенты 
пишут интересные работы, часто почти на профессиональ
ном уровне.

— Какое будущее у конкурсов студенческих работ по 
проблемам общественных наук?

— Перспективы большие. Дело в том, что конкурс ро
дился не стихийно, а был подготовлен ходом развития ин
тереса студентов к общественным наукам. Когда начали 
проводиться конкурсы: этот интерес вылился в конкрет
ную форму. Сейчас у нас есть для сравнения красноречи
вые цифры: в IV конкурсе количество участников почти 
в 14 раз превышает количество участников 1 конкурса.

Итоги IV Всесоюзного конкурса будут подведены осе
нью 1972 года.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ СЛЕДУЮ
ЩЕГО УЧАСТНИКА НАШЕГО 
СМОТРА — СМЕНУ, КОТОРАЯ 
БЫЛА СОЗДАНА В ОКТЯБРЕ 
1971 ГОДА И ТОЛЬКО ЗА 
ОДИН КВАРТАЛ СЭКОНОМИ
ЛА 8 ТЫСЯЧ SO РУБЛЕЙ.

ТОЛЬКО 
ТРИ 
МЕСЯЦА

«1. АДРЕС: Кировградений ме
деплавильный комбинат имени 
С. М. Кирова. Комсомольско-мо
лодежная смена конверторного 
передела металлургического 
цеха Б. Е. Деменко.

II. ИТОГ ВКЛАДА ЗА IV 
КВАРТАЛ 1971 ГОДА: 8050 руб.

III. СОДЕРЖАНИЕ: 1. Выпол
нение плана по выпуску чер
новой меди на 102,7 процента 
(1,4 тыс. руб.), выполнение пла
на по цинну в окиси — 118,8 
процента (0,9 тыс. руб). 2. Внед
ренных рацпредложений нет. 
3. Экономия от улучшения ка
чества продукции (сортности 
меди) — 5,5 тыс. рублей. Пере
расход электроэнергии — ми
нус 400 рублей. 4. Экономиче
ский эффект от субботников, 
сбора металлолома — 650 руб.

IV. КРАТКИЕ ВЫВОДЫ: Ребя
та подобрались в смене инициа
тивные. Не захотели быть в чи
сле последних, включились в 
соревнование. Все повышают 
знания — 12 чел. учится в тех
никумах, I — в институте, I —• 
в ШРМ

ЛИЦЕВОЙ СЧЕТ ЗАВЕРЯЕМ: 
Экономист цеха В. Д. Ларионо
ва, секретарь комитета ВЛКСМ 
комбината Г. Савенков».

ЖЗ «ЛИЦЕВОГО СЧЕТА» 
смены видно, что ос

новной взнос в него вложен 
за счет улучшения качества 
меди. Как же это удалось ки- 
ровградским конверторщикам 
(кстати, мы писали о сталепла
вильщиках из конверторного 
цеха НТМК к сравнить, види
мо, будет интересно)?

Об этом наш специальный 
корреспондент А. Северов 
попросил рассказать некото
рых работников металлурги
ческого цеха, где работает 
комсомольско - молодеж и а я 
смена Бориса Деменко.

МНЕНИЕ ПЕРВОЕ — НА
ЧАЛЬНИКА ПЛАНОВО-НОР

МИРОВОЧНОГО БЮРО Н. П. 
СЕРГЕЕВОЙ:

— Особенно я подчеркну, 
что смене, как говорится, от 
рождения всего три месяца.

Однако коллектив этот сло
жился быстро и крепко. Как-то 
сразу! Об этом, конечно, лучше 
бы комсоргу рассказывать. 
Только и в управлении цеха, в 
нашем, к примеру, отделе - мы 
сразу почувствовали — часто 
ребята из смены Деменко захо
дят. все-то им интересно: 
сколько там сэкономили, как 
перерасход вдруг получается.

Одной из главных причин 
того, что и в этой, молодежной 
(остальные у нас кадровые сме
ны), хорошие итоги за четвер
тый квартал, я бы назвала 
школу передового опыта. Ее 
провел по всему переделу стар
ший конверторщик цеха Нико
лай Гудименко — мастер сво
его дела, техник по образова
нию и прирожденный педагог 
по призванию. Мы посчитали: 
эффект от работы школы ра
вен сумме в шесть" тысяч руб
лей.

Во время школы все смены 
передела познакомились с пе
редовыми приемами работы, на
учной ее организацией.

МНЕНИЕ ВТОРОЕ - ТЕХ
НОЛОГА ЦЕХА Ю. А. КА
ТАЕВА:

— Поддерзку Нелли Петров
ну. что условия на конец 
1971-го—начало 1972 годов вы% 
пали не из легких. Однако же 
при них производительность по 
цеху по сравнению с 1970 го
дом выросла на 9 процентов.

И. надо заметить, комсомоль
цы начали именИо с этого 
♦ конца*, как всегда забывая, 
что их у палки два. То ли так 
велико было желание выде
литься сразу, то ли еще что —« 
сначала смена погналась за 
тоннами, за количеством. Выш
ло — в ущерб качеству.

После невеселых, в общем-то, 
итогов октября мы решили 
обсудить все. .Смену собирали 
в партбюро цеха и на собрание 
передела. Ребята поняли все. 
В ноябре уже сработали лучше. 
Так появились, ответственность 
за дело, потом л опыт.

Под опытом я имею в виду 
больше не мастерство — мно
гие в смене, особенно старшие 
конверторщики и мастер Бо
рис Деменко, выпускник УПИ, 
владеют своей профессией от
лично. Подразумевается опыт 
коллективной работы — спаян
ность. понимание напарника, 
взаимопомощь и т. д.

МНЕНИЕ ТРЕТЬЕ- КОМС
ОРГА ЦЕХА В. КОРОЛЯ:

— По-моему, успех в прео
долении всех трудностей, о ко
торых сказано. появился вот 
отчего. Смена была создана не 
на голом месте и начинала все- 
таки не с голого энтузиазма. 
Ядром ее стал бывший комсо
мольско-молодежный агрегат 
конвертора № 3. Мастер Борис 
Деменко. старший сигнальщик 
Нурислан Абашев, старший 
конверторщик Александр Коню
хов и другие помогали моло
дым. В результате за три меся
ца — за время существования 
смены трое повысили квалифи
кацию. Стали сигнальщиками 
5-го разряда Валерий Л рама н- 
ченко, кстати, студент-заочник 
техникума, и Сергей Кузнецов, 
тоже студент, металлургиче
ского факультета УПИ. Хорошо 
сдал экзамены и получил сра
зу пятый разряд Михаил Аще
улов, работавший уборщиком 
шлака.

Второе, что я считаю интерес
ным и что сказалось на успе
хе, — ребята первыми на пере
деле решили продлить межре
монтный срок работы конвер
торов. Когда-то начал это ком
сомол ьско-молодежный агрегат 
и идею подхватила вся смена. 
Сейчас срок этот вместо трех 
месяцев доведен до пяти. Не
трудно представить, сколько 
выгоды из этого цеху!

ЧТО Ж, корреспонденту в 
данном случае оста

лось посмотреть, как рабо
тают конверторщики, попы
таться еще кое-что узнать 
у них. И сделать вывод из 
сказанного. Он, по-моему, та
ков — все три мнения гово
рят, что смена не могла не 
стать передовой. Конвертор
щики не могли не оправдать 
звание комсомольско-моло
дежного коллектива. И для 
этого оказалось достаточно 
только три месяца...

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ ВОСХОЖДЕНИЕ К ЗРЕЛОСТИ
Индустриальный Нижний Тагил... 

Его комсомольская организация, одна 
из крупнейших в области, насчитыва
ет в своих рядах более 45 тысяч юно
шей и девушек.

Почти половина комсомольцев — 
молодые рабочие.

Нижнетагильская городская комсо
мольская организация известна в на
шей области и за ее пределами мно
гими интересными делами.

Не случайно и отчетно-выборная 
конференция в Нижнем Тагиле ста
ла хорошей школой для комсомоль
ского актива.

В прениях по отчетным докладам 
горкома ВЛКСМ н ревизионной ко
миссии приняли участие 49 человек. 
Каждый восемнадцатый делегат смог

стала тагильская конференция?
Оттого, что, принимая участие в 

пленарных заседаниях, делегаты ра
ботали и по секциям. Их было четы
ре: рабочей молодежи, работников 
предприятий местной, пищевой про
мышленности, сферы обслуживания, 
медицинских и детских учреждений, 
студентов и учащихся средних спе
циальных учебных заведений, уча
щихся и преподавателей общеобразо
вательных школ.

Разделение делегатов по секциям 
дало возможность более конкретного 
разговора, сделало обмен опытом бо
лее плодотворным и широким.

...В 1932 году на металлургиче
ском заводе имени Куйбышева был 
установлен рекорд Урала — домен
щики выплавили за сутки 205 тонн

тонн чугуна за сутки. Она одна уп
равляется с тем объемом работы, ко
торый был бы под силу двадцати пя
ти таким домнам-ветеранам, как печь 
завода имени Куйбышева.

Этот факт, который привел в сво
ем выступлении на конференции 
первый секретарь обкома ВЛКСМ 
Е. Кондратьев, очень красноречив. 
Он говорит о быстром шаге нашей 
индустрии, о колоссальном росте ее 
технической оснащенности.

Народному хозяйству сегодня нуж
ны знающие, высокообразованные 
кадры. И они постоянно пополняют 
трудовые ряды. Потому-то и работа с 
ними, работа с молодежью требует 
глубокого, современного, научного 
подхода.

На Нижнетагильской городской 
комсомольской конференции были об
суждены н приняты перспективные 
комплексные планы работы по ком
мунистическому воспитанию различ

ных категорий молодежи: рабочих, 
работников сферы обслуживания, 
студентов и учащихся.

В выступлениях делегатов немало 
говорилось и о личных комплексных 
планах молодых рабочих и инженер
но-технических работников. Выдвигая 
задачи перед комсомольцами, о них 
говорил и первый секретарь горкома 
КПСС М. П. Шарнин.

Как помочь молодому человеку со
вершить восхождение к вершинам 
трудовой, политической и нравствен
ной зрелости, к вершинам мастер
ства? Об этом думали комсомольские 
активисты, ученые, составляя проек
ты перспективных комплексных пла
нов, об этом говорили делегаты кон
ференции.

НА СНИМКАХ: перед началом конфе
ренции (слева); среди делегатов — под
ручный сталевара НТМК Валерий ЛОБА- 
РЕВ и преподаватель иностранного язы
ка школы 57 Валентина ИЛЮШИНА 
(справа).

выступить, поделиться опытом, вы- чугуна.
сказать свои мысли, предложения, Сегодня эта цифра для тагильских
замечания. металлургов, как говорится, не зву-

Отчего такой емкой, насыщенной чит. Сегодня домна № 6 выдает 5000

СТУПЕНЬКА 
ПЕРВАЯ

КЕМ
И КАКИМИ
БЫТЬ?

— Сегодня училищам необ
ходима помощь в профессио
нальной ориентации не только 
школы, но и комитетов 
ВЛКСМ, представителей дру
гих общественных организа
ций промышленных предприя
тий. Нужны согласованные 

действия в этой работе рай
онных и городских отделов 
народного образования и гор
кома комсомола. На наш 
взгляд, нужно усилить шефст
во комсомдльско-молодежных 
бригад, передовиков производ
ства над учебными группами... 
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ДЕЛЕ
ГАТА Н. ШУБИНА, ЗАМ. 
ДИРЕКТОРА Г ПТ У № 36).

— Проффсиональная ори
ентация в сфере обслужива
ния — это проблема № I. 
Каждый преподаватель и ма
стера торгово-кулинарного 
училища провели по две-три 
встречи в школах города, вы
ступили с лекциями о специаль
ностях работников сферы об
служивания.

Дело это хорошее. Но, мне 
думается, пропаганда профес
сий была бы намного эффек
тивнее. если бы перед учащи
мися восьмых-десятых клас
сов выступали молодые лю
ди, уже работающие с увле
чением. в этой отрасли народ
ного хозяйства.

Сейчас в нижнетагильской 
школе .V- 18 открыт кабинет 
профессиональной ориентации 
ни работу в сфере обслужива
ния. Это, конечно, неплохо. 
Но. видимо, надо сделать так, 
чтобы кабинет влиял не толь

ко на учеников этой школы, и 
был передвижным, чтобы его 
действие ощущалось во всех 
концах города.

Трудовые турниры, конкурсы 
мастерства часто еще проходят 
только как внутреннее дело 
того или иного предприятия, а 
надо бы, чтобы их свидетелями 
были многие молодые ребята, 
чтобы они служили профессио
нальной ориентации юношей и 
девушек.

Большое значение для про
паганды профессий имеет по
пуляризация наших лучших 
специалистов, мастеров свое

го дела. Посмотрите на Доски 
почета. Зачастую они неинте
ресно, сухо, трафаретно оформ
лены. А почему бы не расска
зать о передовике поподроб
нее, потеплее?

(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
П. ВАСЮТИНСКОЙ, ПРЕПО
ДАВАТЕЛЯ ТОРГОВО-КУ
ЛИНАРНОГО УЧИЛИЩА, 
ЧЛЕНА ГОРКОМА ВЛКСМ).

дав ЕРСПЕК T И В Н Ы И 
Чвплан на 1972—1975 

годы по коммунистическому 
воспитанию рабочей молоде
жи, принятый конференци
ей. предусматривает приве
дение в определенную систе
му наиболее зарекомендо
вавших себя форм и ме
тодов работы . комитетом 
комсомола по трудовому и 
идейно-политическому вос
питанию молодежи. Он 
предполагает повышение 
трудовой и. общественной ак
тивности, совместную рабо
ту в этом направлении с со
ветскими, хозяйственными, 
профсоюзными и другими 
общественными организа
циями.

Значительное место в 
плане отводится профессио
нальной ориентации под
ростков и учащихся, широ
кому ознакомлению с наибо
лее распространенными 
профессиями в городе и 
области. Он направлен на' 
оказание помощи подрост
кам в выборе профессии с 
учетом личных интересов, 
склонностей, физических

возможностей и потребно
сти города в кадрах. На 
деле же иногда получается, 
что школа ведет большую 
работу по пропаганде од
них рабочих ррофессий, 
базовое предприятие от
стаивает свои интересы, а 
соседние профтехучилища— 
другие, И нередко подрост
ки останавливаются в сво
ем выборе на распутье.

В Нижнем Тагиле уже 
проведена определенная 
организационная работа 
по профессиональной 
ориентации, и мы rionpo- 
сили прокомментировать 
жизненность и научную 
обоснованность этого 
раздела плана кандидата 
философских наук, дека
на факультета Нижнета
гильского пединститута 
Ю. П. ПЕТРОВА.

— Мне думается, раздел 
перспективного плана по проф
ориентации гармонично соче
тает общественные интересы— 
повышение эффективности про
изводства и всестороннее раз
витие личности. Все в нем под
чинено общественной практи
ке. Пункты раздела выходят за 
профессиональную ориента
цию. Они предусматривают не 
просто пропаганду профессий, 
а сочетаются с планом соци
ального развития нашего горо
да, исходят из потребностей 
промышленных предприятий в 
рабочих кадрах.

Вот, например, создание на
учных комплексов в школах — 
учебные кабинеты по предме
там политехнического цикла, 
начальной трудовой подготов
ки, учебные мастерские по 
техническому труду для уча
щихся 4—8 классов, лаборато
рии для проведения трудовых 
политехнических практикумов 
учениками 9—10 классов.

С научной точки зрения, все 
продумано логично, но созда
ние таких комплексов будет 
зависеть от возможностей

школ. Поэтому комсомольским 
активистам не нужно опускать 
это из вида.

Мне думается, что в план за
ложены не все потенциальные 
возможности городской орга
низации, Я бы предложил на 
конкурсы «лучшего по про
фессии» приглашать широкий 
круг школьников. Иногда полу
чается, что школа работает по 
профориентации одних про
фессий, а на предприятии ре
бятам предлагают другие. К 
недостаткам нужно отнести 
и то, что план не предусматри
вает познавательной работы 
среди школьников. Если, ска
жем, юноши проявляют инте
рес к техническим наукам, то 
зачем приглашать на встречу в 
класс врачей или юристов. Ра
бота должна проводиться диф
ференцированно в каждой 
шко’ле, и педагогам нужно уже 
в 8-м классе на каждого уче
ника завести карточки по инте
ресам.

Но, повторяю, основа плана 
подчинена общественной прак
тике: главное в нем — ка
ким быть, а затем уже вы
брать профессию.

СТУПЕНЬКА 
ВТОРАЯ

ИСТОКИ
АКТИВНОСТИ

—< Наиболее- приемлемой для 
нас оказалась такая форма 
трудового воспитания, как со
ревнования комсомольско-мо
лодежных коллективов. Но, к 
сожалению, таких бригад на 
нашем предприятии мало, а с 
соседями-горняками Кушвы, 

мы не соревнуемся. Плохо у 
нас еще поставлена работа 
по подведению Итогов. слабо 
популяризируются лучшие мо
лодые рабочие. Недавно мы 
проводили декадник наивыс
шей производительности тру
да. Это сально повлияло на

трудовое соперничество, и мно
гие молодые рабочие впервые 
перевыполнили дневную нор
му. Но их успех никак не от- 
МРТ11 ДИ .

(ИЗ" ВЫСТУПЛЕНИЯ 
Г. К АТУ ЕВ А. БРИГАДИРА 
КОМСОМОЛЬСКО ■ МОЛО
ДЕЖНОЙ БРИГАДЫ БУРО
ВИКОВ ШАХТЫ «МАГНЕ
ТИТОВАЯ» ВРУ).

— В бригаде мастера Арта
моновой произошел такой случ 
чай. Мастер решила переве
сти работницу-комсомолку 
на другую операцию. Та не 
согласилась, потому что ее 
часто переводили с одной опе
рации на другую. Вместо того, 
чтобы убедить молодую ра
ботницу в производственной 
необходимости этого шага, ма
стер, как говорится, поставила 
вопрос ребром: «Не перей
дешь на эту операцию — дру
гой работы не дам. Можешь 
идти в отдел кадров и пода
вать заявление на расчет».

С таким отношением к мо
лодому рабочему нам еще 
приходится, к сожалению, стал
киваться нередко. Вмешатель
ство комсомольской организа
ции в такие конфликты про
сто необходимо.

Очень важно, в какой кол
лектив попадет молодой чело
век, как его там встретят. У. 
нас на фабрике много хоро
ших, дружных коллективов, в 
которых установились деловые, 
доброжелательные отношения 

между людьми. Среди них 
бригада, возглавляемая ма
стером Поповой. Кому, как не 
нам — первичной комсомоль
ской организации, коллективу, 
в который пришел молодой 
человек, взять под свою опе
ку новичка и научить его ра
ботать, сделать так, чтобы 
этот человек не ушел от нас 
через два-три месяца, а ос
тался работать постоянно.

I ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
Г. Г И маковой, швеи 
КОМСОМОЛЬСКО - МОЛО
ДЕЖНОЙ бригады ни
жнетагильской ШВЕЙ
НОЙ ФАБРИКИ)

(Окончание на 2 стр.).

Антивоенный 
митинг

ТОКИО. В Токио состоял
ся массовый антивоенный 
митинг трудящихся, органи
зованный Генеральным со
ветом профсоюзов Японии 
(СОХИО). Выступавшие на 
митинге председатель 

СОХИО М. Итикава, заме
ститель председателя ЦИК 
социалистической партии 

И. Акамацу, руководитель 
группы депутатов парламен
та от компартии Японии 
Д. Танигути осудили укреп
ление японо-американского

военного союза, японских 
сил самообороны.

Переворот 
в Эквадоре

ПАРИЖ. По сообщениям, 
поступающим из эквадорской 
столицы, пришедший к власти 
в результате военного перево
рота генерал Гильермо Род
ригес Лара провозгласил себя 
президентом страны, отменил 
назначенные на июнь этого 
года президентские выборы « 
объявил о сформировании 
«правительственного совета». 

В него войдут, помимо прези
дента, командующий ВВС ге
нерал Хулио Эспиноса Пине
да и командующий ВМС 
контр-адмирал Рейнальдо 

Вальехос Вивас.
Как передает корреспондент 

агентства Франс Пресс из Ки

то, новый президент Эквадо
ра, после введения в стране 
военного положения и комен
дантского часа, распорядился 
отменить занятия во всех 
учебных заведениях. Запре
щены демонстрации и собра
ния.

Награды
за... злодеяния

ЛОНДОН. Английские вла
сти удостоили высоких наград 
группу британских солдат и 
офицеров, отличившихся при 
подавлении народного движе
ния в Северной Ирландии. В 
официальном сообщении о на
градах не приводятся подроб
ности «подвигов», но они и 
так хорошо известны — это 
сотни убитых ирландцев, ты
сячи искалеченных семей, 
предрассветные обыск«.

Вынесен вотум 
недоверия

ВАШИНГТОН. В конгрессе 
США вновь вынесен вотум 
недоверия политике прави

тельства, направленной на 
расширение американского 
«присутствия» во всем мире и 
опутывание земного- шара се
тью военных баз. Сенат одо
брил резолюцию, требую
щую, чтобы правительство 
представляло на рассмотре
ние конгресса тексты всех со
глашений, касающихся вопро
сов «безопасности», которые 
оно заключает с правитель
ствами других стран.

Расходы растут
ЛОНДОН. Несмотря на 

переживаемые Англией эко

номические трудности и не
бывалый рост безработицы, 
консервативное правительст
во продолжает увеличивать 
военные расходы, В опубли
кованной вчера «белой кни
ге по вопросам обороны» 
сообщается, что в 1972— 
1973 финансовом году, на
чинающемся 1 апреля, пра
вительство планирует ассиг
новать на прямые военные 
расходы около 2 миллиар
дов 855 миллионов фунтов 
стерлингов, что почти на 
300 миллионов фунтов стер
лингов превышает ассигно

вания, запланированные на 
предыдущий финансовый 
год.

(ТАСС).
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ВОСХОЖДЕНИЕ К ЗРЕЛОСТИ
(Окончание.
Начало на 1 стр.).

ВЫСОКАЯ обществен
ная активность моло
дежи, ее творческое отноше

ние к труду рождается в 
кропотливой и часто непри
миримой работе с каждым 
молодым человеком. Значит, 
именно в ней и нужно ис
кать дополнительные резер
вы, рождающие Достижения 
в труде и в коммунистиче
ском воспитании. Оказание 
конкретной помощи молодым 
рабочим. пришедшим на 
предприятие а приобретении 
профессиональных знаний, 
повышении рабочею мастер
ства, воспитании у молодежи 
чувства хозяина, долга пе
ред коллективом - на это 
направлен в юрой раздел
перспективного плана Наз
вание его сформулировано 
гак «Адаптация подростков 
и рабочей молодежи на Пред
приятиях Нижнею Тагила».

Выступающие на конфе
ренции отметили, что эта 
работа должна вестись диф
ференцированно, с учетом 
специфических особенно
стей каждой категории мо
лодежи.

На многих предприятиях 
города получили Признание 
и популярность среди моло
дежи соревнования на луч
шего по профессии. Победи
тели конкурсов чествуются 
по заслугам, они становятся 
кумирами среди молодых 
рабочих. На новую ступень 
поднимается сейчас и движе-, 
ине комсомольско-молодеж
ных бригад. Они создаются 
на самых трудных и ответ
ственных участках, в них 
молодые рабочие проходят 
хорошую школу воспитания. 
Но есть в этой работе и су
щественные недостатки.

У комсомольцев города 
много средств и форм воз
действия на молодежь, гово
рили делегаты, ио они оста
нутся вещью в себе, пока не 
принесет их «в гущу» пропа
гандист и агитатор—комсо
мольский работник.

Комментирует шторой 
раздел перспективного 
плана, принятого конфе
ренцией, Ю. X. КОПЫ- 
СОВ, руководитель груп
пы социологии труда 
НТМК им. В. И. Ленина.

— Раавитне широкого д»я- 
жени« наставничества опытных 
рабочих над молодыми, шеф
ство ветеранов труда, партии 
и комсомола, привлечение 
лучших производственных кол
лективов к профессиональной 
подготовке и воспитанию мо
лодых рабочих —■ все это на
шло. отражение в плане. И это 
очень похвально. Сошлюсь на 
пример своего предприятия. 
За прошлые пять пет на ме
таллургический комбинат бы
ло принято 7764 молодых ра
бочих, из них 4286 подростков. 
Сегодня большинство из них 
стали квалифицированными 
рабочими. Но не все.

Недавно мы проводили со
циологические исследования. 
Из 115 человек, которым мы 
задали вопрос: «Удовлетворя
ет ли вас работа?»—78 ответили 
положительно, трое не отве
тили, а 34 молодых рабочих 
написали, что они недоволь
ны ею. И вот что тревожно: 
из общего числа — 17 человек 
работают над повышением 
квалификации самостоятельно, 
47 рабочим помогают мастера 
и старшие товарищи, а почти 
50 процентов не занимаются 
повышением мастерства. При
чины здесь разные, но, дума
ется, комсомольским активис
там есть над чем задуматься. 
Перспективный план тем и хо
рош, что он охватывает всю 
сферу деятельности по воспи
танию молодых рабочих.

СТУПЕНЬКА 
ТРЕТЬЯ

ПРИОБЩЕНИЕ 
К ТВОРЧЕСТВУ

— Воспитание молодежи 
нельзя представить себе без 

соревнования — нашего живо
го, творческого дела. Комитет 
ВЛКСМ считает основной за
дачей —* расширение соревно
вания за звание (Лучшей ком
сомольской организации», (Луч
шего молодого рабочего» и г. д.

В минувшем году трудовое 
соперничество вагоностроите
лей обогатилось еще одной но
вой формой — соревнованием 
по личным планам повышения 
производительности труда. В 
основе такого плана лежит вы
работка, достигнутая рабочим 
за прошлый год, плюс опреде
ленный процент .роста. Свыше 
трех Тысяч планов сейчас со
ставлено на заводе...
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ И. д.х- 
НИЛОВА. СЕКРЕТАРЯ КО
МИТЕТА ВЛКСМ УВЗ).

—• Отличительной чертой 
комсомольской . жизни нашего 
завода можно назвать соедине
ние борьбы за высшую произ
водительность труда с утверж
дением принципов нашей ком
мунистической морали. На за
воде в нас таящее время за 

коммунистическое отношение к 
труду боое.я 28 цехов. 150 
бригад. 130 смен, 22 отдела .. 
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ Е ФРО
ЛОВОЙ. ОПЕРАТОРА ЗАВО
ДА ПЛАСТМАСС).

— Мы стараемся привлечь 
как можно больше молодых ин
женеров и рабочих комбината 
к массовому движению за ус
корение научно-технического 

прогресса. Этой цели служит и 
проведенный в 1971 году смотр. 
Обязательным условием его 
было наличие личных творче
ских планов' на пятилетки, при
нятых по почину конструктора 
Уралмаша HuckqIIckux. Глав
ное в них — рост эффективно
сти производства, внедрение 
высокопроизводительной техни
ки, устранение ручного труда. 
(ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ В. РАД
ЧЕНКО. ЗАМ. ПРЕДСЕДА

ТЕЛЯ ЗАВОДСКОГО СОВЕ
ТА МОЛОДЫХ СПЕЦИАЛИ
СТОВ НТМК)

В СЛОВАХ этих, произ
несенных на рабочей 

секции конференции, убеди
тельно доказывается, что 
перспективный план по ком
мунистическому воспитанию 
обоснован, исходит из бога
того опыта работы комсо
мольской организации Ниж
него Тагила. Если опять об
ратиТься к его наметкам и 
пунктам, то после ступеньки 
«адаптационной» (назовем 
так вторую ступеньку) перед 
молодежью встает уже сту
пень более высокая —- уча
стие в практическом реше
нии хозяйственных задач, 
вклад в выполнение государ
ственного, плана, в развитие 
технического творчества.

Что под этим имеется 
в виду? Несомненно, дальней
шее развитие похода за ов
ладение современными науч
но-техническими и экономи
ческими знаниями. Ведь ос
таваясь в принципе единым 
делом всей областной комсо
мольской организаций, он 
подразумевает свое развитие 
на местах, в городах и райо
нах — в соответствии с их 
задачами и наиболее подхо
дящими формами.

В плане, как отмечалось на 
конференции, предусмотрено 
устранение крупных недо
статков в работе Тагильского' 
горкома ВЛКСМ. О них еще 
раз стоит напомнить, ибо 
это недостатки, которые дав
но во многих городах изжи
ты. А в Тагиле — не прово
дятся городские турниры я 
конкурсы по профессиям, 
не организовано подведение 
итогов соревнования в город
ском масштабе, слабо идет 
создание комсомольско-моло
дежных коллективов.

Та работа, которую пове
дет комсомол города от 
школьной скамьи, от дверей 
профтехучилища, продолжа
ется на предприятии на бо
лее высоком уровне, уже с 
приобщением каждого рабо
чего, молодого специалиста к 
поиску: на своем рабочем 
месте, в своей группе, цехе.

Посмотрим основные на
правления этого раздела — 
«Участие молодежи в борь
бе за научно-технический 
прогресс» и увидим, что раз
работаны они на солидной 
базе, которую представляют 
ведущие предприятия горо
да — НТМК и Уралвагон
завод.

Комментирует «третью 
ступеньку» секретарь 
парткома Уралвагонзаво
да И. А. ГОРИНОВ:

— Нет сомнения, что сегод
ня, на конференции, комсо
мол города обсудил очень 
важную, интересную програм
му ^своей работы. Во-первых, 
перспективный план коммуни
стического воспитания касает
ся всех категорий молодежи; 
»o-вторых, разработан он кон
кретно — со сроками, отяет- 
стееиными и т. д.

Очень хорошо, что комсо
мольцы решили ежегодно 
проводить анализ общеобразо
вательного и технического 
уровня. Многообещающее это 
дело! Каждый год можно бу
дет следить, как, на какую сту
пеньку в своем росте подви
нулся комсомолец. Где ему 
надо помочь, а где — заста
вить.

У нас на заводе молодежи— 
треть коллектива. Ни одного 
задания, ответственного дела 
мы, естественно, без нее не 
можем делать и сделать. По
этому и планы еа мы прини
маем близко к сердцу, помо

Конференцию лриветствуют юмыс.ллщпщы.

ление колхоза по-прежнему 
не интересует отдых темнип- 
цев...».

В колхозе «Путь к комму
низму» Талицкого района семь 
деревень, тридцать пять про
центов работающих в хозяйст
ве — молодежь. Большая 
часть ее, не считая централь
ной усадьбы, живет в Темной. 
Сюда возвращаются после ар
мии парни, становятся меха
низаторами. Приезжают по 
распределению молодые специ
алисты. Большинство десяти
классников, закончив школу, 
остаются в родном колхозе.

Люди стремятся не только самоотверженно, 
успешно работать, ио и духовно развиваться, 
культурно, интересно отдыхать. И совершенно 
ясно: в Темной срочно нужен клуб.

Его нет. И этой беде упорно никто не хочет 
помочь. Хотя положение в этой деревне знают 
и правление колхоза я, наконец, районный от
дел культуры. Но, может быть, мы «свалива
ем» вину с больной головы на здоровую? А 
комсомольцы тем временем живут, ничего не 
делая, ждут, пока им передадут клуб «на блю
дечке с каемочкой?»

Нет. в пассивности молодежь Темной не уп
рекнешь. Даже в старом, дряхлом клубе, без 
руководителя, самостоятельно подготовив про
грамму, они ставили концерты. Выезжали с 
ними к в другие деревни.

Провели массу воскресников, чтоб самим 
заработать деньги на радиолу для нового 
клуба. Прошлой весной около этого будущего 
клуба саженцы деревьев насадили. Заботились 
о них, берегли. Но не исключена возможность, 
что клуб распахнет двери, когда деревья вы
растут, станут большими...

Своими силами молодежь практически не 
может закончить строительство. Во-первых, 
нужны строители-специалисты. Надо сло
жить трубы для.печей, подогнать рамы, пол 
настелить. Во-вторых, проблема времени. Ра
ботать на строительстве вечером? Но сейчас 
зима. Темнеет быстро, освещения нет. А вес
ной. летом, осенью — колхозники и механиза
торы день я ночь на полях, работают без вы
ходных.

Чтобы достроить клуб, нужно при хорошей 
организации работы примерно два месяца. А 
тянется история этого строительства уже ко
торый год, А. Г. Клепиков, председатель 
правления колхоза, даже не смог толково объ
яснить, в чем причина задержки. Материалы 
вроде есть. И специалисты — тоже.

— Когда кино интересное, молодежь из 
Темной приезжает в Яр—

Яр — это за десять километров. Расстояние, 
вроде, я небольшое, особенно в хорошую по
году. Но дело не в фильмах. Вернее, не только 
в фильмах. Их можно посмотреть по телеви
зору. Как я новые спектакли, балет, оперу, 
цирк...

Тревожит вот что. Многообразие форм куль
турной работы, информации в Темной сведено 
из-за отсутствия клуба до минимума. Ночные 
поездки в Яр И обратно. Комсомольские соб
рания в сумрачной конторке. Субботники. Да 
личные телевизоры. И все.

Клуб же иожет преобразить жизнь деревни. 
Энергия молодежи, которая в нерабочее вре
мя до сих пор большей частью тратится впус
тую, Найдет полезное и интересное применение. 
Ведь можно придумать столько увлекательных

РЕПЛИКА

ХОТЬ ВЫВЕСКА И ПРЕЖНЯЯ

В зале заседание (вверху^, красочныеетевды рассказали о делах нижнетагиль
ской комсомолии (внизу).

•ДЕЙСТВИТЕЛЬНО. конференция в Нижнем Тагиле стала тем самым событием 
шв жизни города, которые называют важными, поворотными. *

В новой пятилетке тагильской молодежи предстоит совершить немало — построить 
широкополочный стаи на НТМК и ввести новые мощности на Уралвагонзаводе, по
высить темпы роста производительности труда. Шире предстоит развернуть движе
ние за «тагильский эшелон экономии» и повышение качества продукции.

Перспективный план коммунистического воспитания молодежи, ступени восхожде
ния ее на высоты рабочего мастерства и коммунистической зрелости — путь, кото

рый поможет выполнить эти задачи-

Материалы с конференции подготовили наши спецкоры В. ПАНКРАТОВ, Г. ЧУКРЕЕВ, 
А. ШАРАПОВ. Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

гаем их осуществлять, где на
до — контролируя.

Что бы я хотел сказать по ос
новным проблемам этого пла
на? Прежде всего, они указы
вают, каковы пути роста про
фессионального и идейного, 
которые ныне открыты для мо
лодежи, как по ним вернее 
идти. Взять тот же поход «Сов
ременные научно-технические 
знаний — каждому». Думается, 
что маршрут его комсомол 
должен направлять а зависи
мости от обстановки на заво
де. Стала, к примеру, у нес 
проблемой «номер один» рез
кая нехватка рабочих после 
призыеЬв в армию — и пар
тийная организация вместе с 
комсомольской разработали 
перспективный план по обуче
нию и замене ушедших в крат
чайший срок.

Если говорить о техническом 
творчестве, то не всегда меня, 
к примеру, радуют громадные 
цифры рацпредложений и 
сумм эффекта от них. Я счи
таю, что главная задача здесь, 
как и в соревновании, и в эко
номической учебе,— заинтере
совать, привлечь ребят к пои

ску, как можно раньше и как 
можно больше.

Все острее встает вопрос, 
своевременный, замечу, об 
участии молодежи в хозяйст
венной деятельности, в управ
лении предприятием. У нас ра
ботают ' »сюру постоянно дей
ствующие производственные 
совещания, комсомольцы- 
прожектористы успешно вме
шиваются в хозяйственные де
ла. Но этого мало. Думается, 
надо искать какие-то еще фор
мы, надо добиваться больших 
прав, как, например, уралма- 
шевцы — их комитет ВЛКСМ 
давно уже участвует в рас
пределении жилья на заводе, 
материальном поощрении мо
лодежи.

План конференция едино
душно одобрила. Значит, он 
реальный, выполнимый, отве
чает требованиям молодежи, 
И, я думаю, будет выполнен. 
Залог этому — идейно-полити
ческая основа, дух комсомоль
ской боевитости, который 
всегда отличает тагильскую 
молодежь — на стройке или в 
цехе завода, в студенческой 
аудитории или на такой r-т от
четно-выборной конференции.

ПОСЛЕ работы каждый из нас хочет хо
рошо отдохнуть. И никто не станет от
рицать, что досуг и труд должны органично 

дополнять друг друга.
Мы привыкли жить в коллективе, стремим

ся общаться с людьми не только в процессе 
производства. И вновь досуг, его организация 
во многом определяют характер этих отноше
ний.

На селе организатором свободного времени 
выступает клуб. В клуб идут поговорить о де
лах или провести комсомольское собрание, по
танцевать или посмотреть новый фильм, кон
церт самодеятельности...

А если клуба нет? Чем тогда заниматься 
после работы? Ведь «вакуума» в данном слу
чае быть не может...

...Такдя ситуация сложилась в деревне Тем
пон Талицкого района несколько лет назад. 
И до сих пор изменить ее не удалось, хотя 
комсомольцы приложили к этому немало уси
лий. Последней отчаянной попыткой было
письмо, которое они прислали .в редакцию.

«...Был у нас клуб. Какой-то старый дом, зи
мой иногда кино привозили. Но пока фильм 
смотришь—перемерзнешь. Кругом щели, дует. 
И все-таки не отчаивались. Строился новый 
клуб. Только беда в том, что строится он 
уже пятый гол, и никому неизвестно, когда 
будет готов. Старый давно закрыли. А прав

Утверждают, что чудес на 
свете не бывает. По крайней 
мере, все ребята из города 
Режа были в атом твердо 
убеждены. Но вот однажды 
мальчишки и девчонки, как 
всегда, пришли в Дом пионе
ров и не узнали привычных 
комнат и коридоров. Боль
ничные койки стояли там, 
где еще вчера находились 
столы кружка «Умелые ру
ки», а там, где занимались 
драматический и хоровой 
кружки, невозмутимо погля
дывали на ребят новехонь
кие медицинские аппараты.

— Что же вам здесь на
до? — участливо спросила 
совсем не злая вахтерша.

— Но ведь это же наш 
дом, — вполне резонно от
ветили ребята. — Пришли

дел в клубе: самодеятельность, кружке, вече
ра, диспуты!

А пока молодежь с грустью следят за ред
кими событиями на затянувшейся стройке: по
тихоньку вставили окна, наконец двери наве
сили...

Нелегко приходится темниннам. Их жизнь 
за пределами рабочего дня будто в блокаде 
равнодушия. У руководства колхоза, видимо, 
сложилось устойчивое мнение: глазное —- ра
бота, а развлекается пусть в<як по-своему.

Верно: труд — основа основ. Но ведь »s 
только трудом жив человек, не только в ра
боте проявляются все его способности, вкусы, 
увлечения. Что, например, смог рассказать 
председатель о вожаке темнинских комсомоль
цев — Виталии Головырском?

— Отличный тракторист. Послали его учить
ся на бригадира...

А о комсомолке Вале Кожевниковой?
— Воспитатель. Недавно у нас...
Он знает их лишь с профессиональной ето-

роиы.
Талант может открыться сам. Ну, а условий 

для полного раскрытия людей, для развития 
их талантов в Темной нет.

Талант можно открыть. Но опять же никто 
не хочет этим заняться. Культурная жизнь в 
колхозе попала в разряд «неглавных» проб
лем. Нс потому, что опа действительно вто-

Письмо позвало в дорогу 

«ПОДОЖДИТЕ
до

на занятия кружков.
— Еще вчера был ваш,— 

объяснили работники боль
ницы. — Но ведь так быст
ро все меняется. От вашего 
дома только одна вывеска 
теперь осталась.

— Может, какая ошибка 
произошла, — подумали 
кружковцы. — Не может 
быть, чтобы и занятия наши 
прервались, н планы оста
лись невыполненными.

Оказывается, может. Уже 
несколько месяцев прошло, 
а режеускне пионеры так и 
не могут найти себе крышу 
над головой. И это в то вре
мя, когда Дом пионеров 
должен стать центром в под
готовке к юбилею пионер
ской организации. Пока же 
занятия кружков проходят,

ВЕСНЫ...»
•

ростепепная. Просто руководство сложило со 
своих плеч часть забот, которая требует не
малых усилий, доставляет много хлопот.

А чем оборачивается это для молодежи? 
Внешне все идет вроде бы нормально. Живут 
работают. Зимой свободного времени больше. 
Одни ходят в гости, смотрят телевизор, чита
ют, учатся. Другие просто скучают от «ниче
гонеделанья».

После работы все разбредаются по домам. 
Студентам и старшеклассникам, приезжающим 
на воскресенье, тоже пойти некуда. Иногда 
собираются в конторке... Мы выяснили с 
комсомольцами, где еще можно провести сво
бодное время вместе, не выезжая из Темной.

Пальма первенства досталась.» «пожарке»—■ 
зданьицу с маленькой покосившейся калан
чой. Внутри — двое саней, каски на стене, 
насос, шланги. Вокруг стола — скамейки. 
Здесь регулярно рано утром и вечером соби
раются любители домино с «болельщиками». 
И начинаются однообразные, бесконечные 
«матчи».

Не стоит определять коэффициент ценно
сти свободного времени молодежи Темной, его 
видно без сложных подсчетов: он неуклонно 
стремится к нулю.

Председатель к этому относится спокойно. 
У него свой «метод» работы с молодежью. Но 
все просьбы пропускает мимо ушей. А па 
обещания не скупится.

— Новый клуб? Как не строится? Уже спе
циалиста нашли. Подождите ДО весны... Вес
ной начинаем заключительные работы.

Председатель говорит легко и уверенно. Не
вольно думаешь, что слово свое сдержит.

Но молодым специалистам, приехавшим . в 
1969 году по распределению в Темную, в 
правлении сказали тоже уверенно: ■

— Скоро открываем клуб.
В семидесятом обещание прозвучало более 

решительно:
— Готовьте к весне концерт. Открываем.
Была просмотрена вся музыкальная литера

тура в библиотеке, разучены песни, но кон
церт не состоялся. Пришлось записать в соц
обязательства на 1971-й:

«Закончить строительство клуба в деревне 
Темной». Уже идет год 72-й. Снова приняли 
обязательства. И эта фраза автоматически 
перекочевала туда.

По меньшей мере странной показалась я 
еше деталь в поведении,-председателя.

Говорит, что в мае новый клуб будет готов, 
а сам дал распоряжение отремонтировать ста
рый, который и отдаленно не напоминает 
клуб. Так, может быть, строительство вновь 
оттягивается до будущих весен?..

Л. ЗАХАРОВА.
Талицкий район, деревня Темная.

где попало, а об организаци
онной работе и говорить не 
приходится.

— Был у нас Дом пионе
ров старый, ремонта требу
ющий, а теперь и такого 
нет, — вздыхают ребята.

Что же теперь делать? На 
этот вопрос вот уже несколь
ко месяцев не могут найти 
ответ в Режевском гориспол
коме. Отделываются пока 
обещаниями.

Вот такой своеобразный 
«подарок» получили пионе
ры Режа к празднику пионе
рии. А вывеска «Режевской 
Дом пионеров» так и оста
лась на этом здании, как на
поминание о том, что афо
ризм «не верь глазам сво
им» находит иногда горькое 
подтверждение.

СЕЙЧАС откроется дверь.
И я познакомлюсь со 

Стасиком. Что я знаю о нем? 
Вспоминается целый поток оп
ределений из характеристик: 
«Живой, любознательный, дис
циплинированный, скромный, 
прекрасный товарищ, справед
ливый...». Это говорили о Ста
сике школьные товарищи, учи
теля, сокурсники.

Учится на втором курсе гор
ного факультета Свердловского 
горного института. Мог бы 
учиться уже На пятом, но был 
отчислен в свое время за не
успеваемость. После службы в 
армии восстановили. Взрослый 
человек, рассуждали. 22 года. 
Возможно, на этот» раз учиться 
будет лучше.

И вот мы разговариваем у 
него дома, в Каменске-Ураль- 
ском. Стасик на каникулах.

Невысокий, худощавый, он 
кажется подростком. который 
вот только что набедокурил,— 
говорит тихо, осторожно и вро
де искренне. Часто оглядывает
ся на дверь — в другой комна
те родители.,. Им он ничего не 
сказал. Как промолчал и на 
курсе. Может, обойдется все? 
Может, дело замнут?

Мне трудно с ним разговари
вать, трудно задавать вопросы.

Зачем Стасику
само содержание которых на
жегся диким, неуместным, 
странным в этой комнате с 
этим Невысоким, с приятным 
лицом парнем. «Любознатель
ный. дисциплинированный, 
скромный...»

Четыре студента — второ
курсник горного факультета 
горного института Станислав 
Лапин, пятикурсник геологиче
ского факультета этого же ин
ститута Александр Белых и 
двое пятикурсников - металлур
гов из УПИ Александр Коре
лин и Леонид Башкиров стали 
грабителями. Второго декабря, 
выйдя из ресторана «Ермак» 
(«так. посидели, бутылку вер
мута выпили, пивком побалова- 
ЛИбь»), они скуки ради сняли 
шапку со случайного прохожего. 
К счастью потерпевшего, подо
спела милиция и задержала 
Александра Белых. Стасик с 
чужой шапкой убежал.

Давайте еще раз вернемся к 
этому эпизоду. Поздний вечер. 
Небольшой городской сквер на
против универмага. Милицей

ские свистки. Топот убегающих 
гулко разносит очищенный от 
снега гранит площади. И сту
дент горного института бежит с 
чужой шапкой от милиции, бе
жит мимо памятника Ильичу. 
В свое время в школе Лапин 
возглавлял политсектор, провел 
немало политинформаций по 
работам вождя. Говорил умно и 
страстно. Но в тот вечер он бе
жал молча.

Компании Стасика — не 
повезло. А, может, наоборот, 
им здорово повезло. Щдпка ока
залась никудышной. Старень
кой. Хоть иди и новую воруй. С 
другой стороны, именно это об
стоятельство — незначитель
ность похищенного — делало 
смягчающей вину трех «по
мощников» Лапина, и юриди
ческие инстанции передали де
ло на рассмотрение и принятие 
.мер общественности — в то
варищеский суд. А сам Лапин 
предстанет перед народным 
судом.

— Скажите, Стасик, почему 
вы не пошли в милицию, не

признались во всем, не вернули 
шапку?

— Боялся. Да и не знал, ку
да идти.

Действительно, здесь сориен
тироваться оказалось труднее. 
Ведь тогда по скверику прохо
дил лишь один человек и ие на
до было выбирать, с кого сни
мать шапку. А отделений мили
ции много, и неизвестно, из ка
кого райотдела пытался догнать 
Стасика милиционер. Так что 
куда идти каяться?

— Для меня исключение из 
института и суд — ужасны. Это 
слишком строго.

А грабить, наверное, не ужас
но. И потерпевший, который в 
мороз остался без шапки,— Это 
не ужасно?

В тот вечер, приехав в обще
житие, Лапин спрятал шапку за 
батарею. Зачем ему это старье? 
По словам Стасика, он'бы ее 
выбросил потом, если бы мили
ция его не нашла.

Стасик учился весь декабрь, 
сдал сессию. Поехал на канику
лы. Потерпевшего он, конечно.

иплом?
забыл. Правда, сосало под ло
жечкой — дело-то не кончено. 
Неприятности впереди. А 
вдруг обойдется?

Л если действительно все 
обойдется? И одна безнаказан
ность родит другую?

Где-то сейчас на преддип
ломной Практике студенты-пя
тикурсники Башкиров и Коре
лин.

Через полгода они смогут по
лучить дипломы инженеров и 
пополнить ряды нашей интелли
генции. Так или - иначе у нас 
ассоциируются с этим поня
тия о честности, порядочности, 
интеллекте. За пять лет учебы 
в институте они получали не 
только схемы, формулы, урав
нения. Никто не хотел сделать 
из них технократов. Ребята 
прошли курсы общественных 
наук, цель которых не просто 
повысить эрудицию, но способ
ствовать повышению уровня 
общественного сознания. Для 
чего пойдут они, молодые спе
циалисты. на производство? 
Чтоб совершенствовать его на

благо людей. Но не вредить 
людям. На этот раз они сорва
ли шапку мысленно. Руками 
ЛаПина. Но где гарантии в том. 
что в следующий раз они не 
сделают это своими рукамй. Не 
узнала б милиция, смолчали 
бы Лапин и его друзья, грабеж 
постепенно забылся бы. Но ос
танутся проявленные однажды 
качества. В руках Башкирова, 
Корелина и Белых не было 
шапки. Кто-то только высказал 
свою идею — украсть, кто-то 
промолчал, кто-то попытался 
остановить и не смог, не хвати
ло настойчивости и смелости. А 
в общем в грабеже участвовали 
все,-

Кто знает, может быть, сей
час, находясь на преддиплом
ной практике, молодые интел
лигенты, будущие инженеры, 
облюбовывают уже новую ша
почку, только на этот раз по
лучше. Они, вероятно, тоже 
надеются, что все обошлось.

Больше двух месяцев называ
ют в шутку ребята из общежи
тия горного института А. Бе

лых грабителем. Именно s шут
ку, потому что считают это не
доразумением. Справедливости 
ради, скажем, что А. Белых пы
тался остановить Лапина. Роб
кой была эта попытка. Когда 
раздался милицейский свисток. 
Белых, как и все, трусливо ки
нулся прочь. Чем же он лучше 
своих товарищей. Не при таком 
ли вот робком попустительстве 
порой неплохих людей и со
вершаются грязные дела?

Чем старше мы становимся, 
тем ответственнее наши поступ
ки, тем больше с нас спрос. И 
если совесть в двадцать три го
да позволила кому-то совер
шить преступление, есть все ос
нования усомниться, квартиро
вала ли она здесь раньше. Вот 
подвернулся случай. Поздний 

вечер. ЧЕТВЕРО «живых, лю
бознательных, скромных, дис
циплинированных» студентов 
видят ОДНОГО случайного про
хожего. Сопротивления, рас
суждают, не окажет. Хвать за 
шапку. В темноте не видать, 
что Трош цена товару. Стреми
тельный кросс под «марш» ми
лицейских свистков.

Стасик в тот вечер г^авда, 
задержался. Разглядев «то
вар», тщательно засунул его 

под батарею. От чужого глазг 
подальше... Г. МОРОЗОВА.
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КАК СЭКОНОМИТЬ ДНЕ* 
ПРОГЭС) • «ГОРИЗОНТ» 
СТАЛ ДЕШЕВЛЕ • НА 
СЦЕНЕ ГЕРОИ И. ГОНЧА* 
РОВА • ПРИЕЗЖАЙТЕ К 
НАМ, В КОУРОВКУ 
• ПОДАРОК — 130 
КНИГ

«««ТЫ

•. ооорыц : 
уральцы;

Мастера
из «Икара»

Сколько у нас а стране элек
трических квартирных звон
ков? Один, два, десять миллио
нов? Неизвестно. Но известно, 
что они расходуют вместе 
столько- электроэнергии, сколь
ко вырабатывает... Днепро
гэс!

Как сэкономить хоть часть 
этой электроэнергии? Таким 
вопросом задался член круж
ка электроники первоураль
ского клуба юных техников 
«Икар* Саша Максимович. Он 
сконструировал звонок нового 
образца, который питается от 
батарейки карманного фонари
ка. Батарейки хватает на полто
ра года.

Бывает, что мы, сидя в крес
ле перед телевизором, засы

паем, а телевизор , полыхает 
всю ночь. Ребята из кружка 
сконструировали сторожевое 
реле времени. Теперь можно 
спать спокойно—реле выклю
чит телевизор точно в уста
новленное время.

Всего юные умельцы изо
брели 53 различных прибора. 
Некоторые из них демонстри
руются на Выставке достиже
ний народного хозяйства СССР 
• Москве.

Ио сниженным 
ценам

С 1 февраля снижены цены 
на телевизоры марон «Гори
зонт», «Ладога-205», «Зорька» и 
другие. Трудящиеся охотно по
купают эти высококачествен
ные приборы. В Режа только 
за первые 10 дней февраля ма
газин К» 1 райпотребсоюза про
дал в два с половиной раза 
больше телевизоров, чем за 
весь предыдущий месяц. Широ
кий выбор прйвлекает а этот 
магазин покупателей города.

Премьера 
в подарок

В Красноуфимском районе 
гастролирует Каменск-Ураль
ский городской драматиче
ский театр. Жители Красно
уфимска, близлежащих сел 
и деревень уже посмотрели 
несколько спектаклей го
стей.

На днях каменцы показа
ли свою новую работу — 
премьеру инсценировки 
А. Горчакова по роману 
И. Гончарова «Обрыв». По
ставил спектакль режиссер 
театра В. Петров. В главных 
ролях — С. Балабанова, 
Е. Одарченко. В. Лобанова, 
В. Андреев, Е. Вялков.

Красноуфимцы хорошо 
встретили новый спектакль 
гостей, они тепло отзывают
ся о работе актеров, худож
ников, режиссеров, участво-

вавшнх в постановке люби
мого всеми произведения 
русской классики.

Лучшая 
турбаза

Свердловский областной со
вет по туризму и экскурсиям 
подвел итоги социалистическо
го соревнования за 197! год 
среди турбаз области. Учиты
валось качество обслуживания, 
ремонт и строительство, работа 
автотранспорта, благоустройст
во и другие показатели.

ПОБЕДИТЕЛЕМ НАЗВАНА 
КОУРОВСКАЯ ТУРИСТСКАЯ 
БАЗА. ЕИ ВРУЧЕНО ПЕРЕ
ХОДЯЩЕЕ КРАСНОЕ ЗНА
МЯ. Заявка на ее участие во 
Всесоюзном смотре-конкурсе 
победителей социалистического 
соревнования направлена в 
Москву, в Центральный коми

тет профсоюза работников 
культуры.

На второе место вышла Чер- 
дакская, на третье — Хрусталь
ная турбазы.

Щедрый дар
130 томами пополнилась биб

лиотека Вогдановичского мя
сокомбината. Эти книги — дар 
бывшего работника предприя
тия Ивана Ивановича Хрущева 
коллегам По работе. Он передал 
библиотеке и подшивки жур
налов.

Гости
из Рязани

В Артемовском, Ирбите, Ту- 
ринске, Реже, Тав де и других 
городах нашей области побы
вал эстредный коллектив Ря
занской филармонии. Одна из 
таких встреч состоялась во 
Дворце культуры угольщиков 
в Артемовском.

Стельности провел в Алапаевске семинар фотолюбителей. 
Опытные фотомастера из Свердловска выступили с лекциями, 
провели с любителями консультации, устроили разбор снимков, 
прослушали небольшие творческие отчеты, произвели коллектив
ные съемки.

На снимке: с творческим отчетом выступает фотолюбитель 
Вячеслав Борисихин.

Снимок В. ШИТОВА

Юноши и девушки Пор
тугалии все активней 
включаются в антидикта- 
торское движение, видя 
только в борьбе реаль
ную возможность добить
ся лучшей для себя жиз
ни.

«Свыше тринадцвти дней 
тюремщики не давали мне 
спать. Они ежечасно подверга
ли меня бесчеловечным физи
ческим и моральным пыткам. 
76 дней я находился в камен
ном склепе одиночной каме
ры, где мучители вели еже
дневно многочасовые допро
сы*. Это заявление было сде
лано недавно в зале лиссабон
ского трибунала секретарем 
национального профсоюза 
банковских служащих Португа
лии Даниэлем Кабриату. Вме
сте с ним на скамью подсуди
мых лиссабонские власти по
садили еще четырех молодых 
рабочих. И хотя здание трибу
нала было оцеплено усиленны
ми нарядами полиции, хотя 
суд шел при закрытых дверях, 
прогрессивная общественность 
страны узнала, например, что 
в результате жестокого обра
щения тюремщиков Кабриату 
временно потерял зрение и 
получил тяжелое нервное рас
стройство. Подорвано здоро
вье и у его товарищей.

Арестованные на основании 
закона о «превентивном 180- 
дневном заключении без суда 
и следствия», эти молодые 
профсоюзные активисты раз
делили участь тысяч своих со
ратников по борьбе с дикта
торским режимом. Сотни юно
шей и девушек были брошены 
только в ноябре-декабре 
прошлого года в полицейские

В ПЕРВЫХ
РЯДАХ
БОРЦОВ

застенки.
«Итак, Марселу Каэтану

сбросил маску либерала и
вновь стал неприкрыто исполь
зовать стиль и методы своего 
учителя-диктатора Салазара, — 
отметил недавно французский 
еженедельник «Франс ну- 
вель». — Предвыборный мас
карад 1969 года, изменение на- / 
званий политической полиции 
и правящей партии, так называ
емые гражданские «рефор
мы» — вся эта демагогическая 
шумиха ничуть не повлияла на 
подлинное положение в Порту
галии».

Колониальная политика, и а 
первую очередь войны в «за
морских провинциях» — Гви
нее (Бисау), Анголе, Мозамби
ке,—-привели страну на грань 
экономического краха. Казна 
пуста, люди в поисках работы 
тысячами эмигрируют в страны 
Западной Европы, промыш
ленное производство в метро
полии Топчется на месте. Если 
бы не помощь стран НАТО, то 
вряд лй португальские власти 
смогли бы собственными си
лами латать то Одну, то дру
гую финансовую прореху.

Пытаясь удержаться на наси
женных местах, правители ны
нешней Португалии торгуют не 
только национальным достоя
нием своей страны, но и богат
ствами колоний. Дельцы меж
дународного бизнеса, чьи ин
тересы защищают в Африке

солдаты * португальского экс
педиционного корпуса, скром
но отсиживаются в лиссабон
ских оффисах, расположенных 
в уютных дворцах XIX века.

Напуганные масштабом не
довольства в стране, разма
хом студенчески;; и рабочих 
демонстраций, власти все боль
ше укрепляют полицейский 
аппарат. Иностранцы, посетив
шие Лиссабон, свидетельству
ют, что от агентов службы без
опасности трудно скрыться. 
Они шныряют везде: в аэро
порту, в отелях, в ресторанах, 
в кино. Не говоря уже об их 
присутствии в «рассадниках 
красных» — на заводах и в 
университетах. Как пишет 
итальянская газета «Паэзе се
ра», «политическая полиция 
похожа на раковую опухоль, 
распространяющуюся по всему 
телу португальского общества. 
Это всемогущий аппарат, кото
рый приобрел самостоятель
ность...».

Однако, несмотря на пре
следования, демократические 
силы страны все активнее вы
ступают за изменение суще
ствующего порядка. В первых 
рядах борцов идут рабочйй 
класс, прогрессивное студен
чество, возглавляемые комму
нистами и другими оппозици
онными режиму силами.

Л. « МИЛОВАНОВ.
(АПН).

ПОСЛЕДНИЕ 
СО Б Ы ТИ Я

• НЬЮ-ЙОРК. В эти дни 
во многих городах н уни
верситетах США проходят 
массовые собрания и митин
ги, участники которых тре
буют отменить предстоящее 
судилище над мужественной 
американской коммунисткой 
Анджелой Дэвис.

«Арест Анджелы Дэвис от
ражает расистский харак
тер современного американ
ского государства, — заявил 
один из активистов амери
канского антивоенного дви
жения Деннис Мора, высту
пая на митинге в защиту 
Анджелы, проходившем в 
университете штата Нью- 
Джерси. В митинге, который 
состоялся, несмотря на его 
запрещение администрацией 
университета, участговалп, 
помимо студентов, члены 
объединенного профсоюза ра
бочих автомобильной и авиа
ционной промышленности, а 
также представители ряда 
местных женских и негри
тянских организаций.

О МАССОВЫЕ выступле
ния испанских трудящихся 
развернулись в эти дни в 
Мадриде и Барселоне, Анда
лузии и Севилье, Виго и 
Сан-Себастьяне.

27 тысяч горняков госу
дарственной угольной ком
пании «Уноса» после почти 
двухмесячной упорной борь
бы заставили предпринима
телей начать переговоры с 
их представителями.О НЬЮ-ЙОРК. Руководство 
профсоюза бастующих доке
ров западного побережья 
США добилось от предпри
нимателей согласия на под
писание нового трудового до-

«НАС ПРИОБЩИЛИ
К ПРОФЕССИИ УБИЙЦ»
«Я уверен, что отношение любого амери

канца к нам, ветеранам вьетнамской вой
ны. будет либо осуждающим, либо равно1 
душным до тех пор, пока продолжается 
эта «грязная война».

Эти слова бывший солдат армпн США 
во Вьетнаме Дэйв Сток сказал на антиво
енном митинге в Детройте. Молодой чело
век имел основание сделать такой вывод, 
поскольку на себе испытал моральные по
следствия участия в войне. Первое время 
после возвращения из Вьетнама соседи и 
знакомые старательно избегали с ним 
встреч, а их ребятишки боялись его, как 
уголовника. Ведь сейчас почти восемьде
сят процентов американцев, согласно не
давним опросам общественного мнения, 
осуждают войну, считают ее преступной и 
аморальной.

Столкнувшись с враждебным отношени
ем к ним общественности, ветераны осо- 
бенно остро чувствуют себя обманутыми. 
Ведь во Вьетнаме им внушали, что война 
ведется в интересах всей нации.

Бывшие солдаты Эрмин США во Вьет
наме становятся первой жертвой такой бо
лезни капиталистического общества, нак 
безработица. В январе этого года число 
безработных по стране достигло 5 447 ты
сяч человек, или почти шести процентов 
от всего работоспособного населения США, 
По данным Управления по делам ветера
нов, процент безработных среди двух с по 
ловиной миллионов бывших американских 
солдат, воевавших во Вьетнаме, гораздо

выше, чем в среднем по стране. Те из 
них, кто не может найти работу, вынужде
ны обращаться за помощью в различные 
правительственные учреждения. Чтобы по
лучить эту помощь, они по нескольку ча
сов проводят в убогих конторах, дают уст
ные и письменные объяснения, заполняют 
бесчисленные формуляры и анкеты, испы
тывают бесконечные унижения.

Особенно нелегко приходится в этом 
отношении демобилизованным неграм. 
Вот, например, что заявил в интервью кор
респонденту «Ныосдей» чикагский негр 
Перси Уиггинс, вернувшийся после годич
ной службы во Вьетнаме: «Я приехал до
мой уверенным, что веянный стаж поможет 
мне найти работу. Я не учел, что мой 
вьетнамский опыт здесь совершенно не ну
жен. Ведь в учебном центре и в самом 
Вьетнаме нас приобщили лишь к профес
сии убийцы, научили играть одну незавид
ную роль — роль «пушечного мяса». Ко
го прельстит перспектива работать бок о 
бок, возможно, с сослуживцем лейтенанта 
Колли, да к тому же еще и негром?! Так 
что обществу я не нужен, как не нужны 
ему и многие другие ветераны».

Чувства Перси Уиггинса, отчаяние и 
гнев других обманутых ветеранов Вьетна
ма понятны. Их кровью оплачивались бе
шеные прибыли военных монополий, а те
перь они сами, как выжатый лимон, бро
шены на произвол судьбы.

А. ДМИТРИЕВ.
(АПН).

ОСУЖДЕНИЕ f 
ПОЗИЦИИ США I

ПАРИЖ, 17 февраля.
(ТАСС). Делегации Временно- С 
го Революционного прави- [ 
тельства Республики Южный g 
Вьетнам и Демократической [ 
Республики Вьетнам на Па- g 
рижском совещании по Вьет- ’ 
нему выступили вчера с за- û 
явлениями, в которых реши- ? 
тельно осуждают позицию де- И 
легации США, в односторон- И 
нем порядке отказавшуюся | 
участвовать в очередном пле- f 
нарном заседании.

Выдвинув необоснованные | 
доводы, американская делега- в 
ция, говорится в заявлении [ 
делегации ДРВ, в односторон- , 
нем порядке отказалась уча- h 
ствовать в очередном пленэр- ß 
ном заседании Парижского У 
совещания, которое должно ’ 
было состояться IX фезраля. | 
Такая позиция делегации | 
США свидетельствует об от- I 
Назе вести серьезные пере- | 
говоры.

В заявлении делегации ВРП | 
РЮВ указывается, что пози- g 
ция, занятая делегацией К 
США, представляет собой | 
«очередной маневр админи- | 
страции- Никсона, ее новый г 
шаг на' пути саботирования £ 
Парижского совещания».

В заявлениях делегаций ; 
ДРВ и ВРП РЮВ решительно ■ 
осуждается очередная попыт- ? 
ка правительства США торпе- К 
дировать Парижские перегово- У 
ры.

ДОСЬЕ, КОТОРОЕ НЕ СЖЕЧЬ

П РЕДСТАВИТЕЛИ госдвпар- 
■■ тамента в Вашингтоне 

официально сообщили, что в 
принципе завершено согласо
вание с греческими властями 
проекта создания постоянной 
базы 6-го флота США в Пи
рее. Детальную доработку это
го проекта поручено провести 
американскому послу в Афи
нах Генри Таска.

Осуществление плана рас
считано на два года, однако 
уже в ближайшие три месяца 
в греческой Столице будет уч
режден штаб 6-го флота. 
Предполагается, что перво
начально в главном торговом 
порту Греции — Пирее посто
янно будут базироваться 
шесть эсминцев, авианосец и 
многочисленные вспомогатель
ные суда.

В последнее время, исполь
зуя пребывание у власти в Гре
ции реакционной военщины, 
Вашингтон избрал эту страну 
в качестве своего основного 
плацдарма для укрепления 
своих пошатнувшихся позиций 
на Средиземноморье. К уже 
имеющимся военным соглаше
ниям е Грецией США сейчас 
добавили новое, которое прак
тически завершает превраще
ние этой страны в их постоян
ную военно-воздушную и во
енно-морскую базу. Эти дей
ствия Пентагона, идущие враз
рез с миролюбивыми чаяния
ми народов Европы, никак не 
вяжутся с официальными дек
ларациями руководителей США 
о стремлении добиваться смяг
чения обстановки в районе 
Средиземного моря. .

Характерно, что первые све
дения о секпетных перегово
рах США с Грецией появились

ПИРЕЙ-
БАЗА 6-го
именно в тот момент, когда в 
Праге проходило совещание 
Политического консультативно
го комитета государств — уча
стников Варшавского Догово
ра, выступивших с конкретны
ми предложениями по норма
лизации' обстановки на нашем 
континенте. В то время кор
респондент влиятельной аме
риканской газеты «Крисчен 
сайенс монитор» Джон Кули 
писал из Афин: «По сведениям 
из официальных источников, 
офицеры военно-морских сил. 
Соединенных Штатов присту
пили к предварительным пере
говорам на уровне штабов о 
предоставлении 6-му флоту 
США прав« в полной мере 
пользоваться портовыми соо
ружениями в Греции».

Было отмечено, что эта кор- • 
респонденция не носила слу
чайный характер, а была созна
тельно приурочена к совеща
нию в Праге. Судя по всему, 
она. была инспирирована аме
риканскими «ястребами», не
довольными тем, что все 
большее число стран Западной 
Европы положительно отклика
ется на активно проводимую 
социалистическими странами 
политику ослабления междуна
родной напряженности.

Тем не менее, несмотря на 
откровенные попытки дискре
дитировать миролюбивую ини
циативу стран социализма, 
пресса средиземноморских

ФЛОТА
стран расценила сговор Ва
шингтона с греческим воен
ным режимом как прямое не
желание США способствовать 
разрядке напряженности на 
юге Европы, от чего во многом 
зависит политический климат 
на всем континенте. По их 
мнению, последствия сделки 
Вашингтона с Афинами могут 
пагубно отразиться не только 
на судьбе самой Греции, но и 
на судьбах средиземноморских 
стран. Не случайно ливийская 
газета «Аль-Джунди», коммен
тируя заявления госдепарта
мента США, писала, что с но
вых баз США в Греции 6-й 
флот намерен угрожать всему 
бассейну. Подобные действия 
американского империализма, 
говорилось в еженедельном 
комментарии радио Триполи, 
противоречат требованиям на
родов этого района превра
тить Средиземное море в мо
ре мира. В свою очередь 
кипрская газета «Неа» отмеча
ла: «Греция превращается в 
придаток США, используемый 
ими в своих военных целях».

Официальное подтвержде
ние Вашингтоном сведений о 
создании военщиной США сво
ей постоянной базы в Греции 
не оставляет сомнения в том, 
что заокеанские политики не 
считаются с миролюбивыми 
чаяниями народов.

Я. СЛАВИН. 
|АПН].

ЮЖНОВЬЕТНАМСК И Е 
ПАТРИОТЫ НАНОСЯТ 
УДАРЫ ПО АМЕРИКА* 
НО-САЙГОНСКИМ ВОЙ
СКАМ.

КАК ПЕРЕДАЕТ АГЕНТ
СТВО АПО, В ПРОВИН
ЦИИ КУАНГНАЙ В ТЕЧЕ
НИЕ 1971 ГОДА ПОД
РАЗДЕЛЕНИЯ НАРОД
НЫХ ВООРУЖЕННЫХ 
СИЛ ОСВОБОЖДЕНИЯ 
ВЫВЕЛИ ИЗ СТРОЯ БО
ЛЕЕ 14000 СОЛДАТ И 
ОФИЦЕРОВ ПРОТИВНИ
КА, СБИЛИ 79 САМОЛЕ
ТОВ, УНИЧТОЖИЛИ 256 
ВОЕННЫХ МАШИН.

НА СНИМКЕ: ОЧЕРЕД
НАЯ АТАКА ПОДРАЗДЕ
ЛЕНИЯ НВСО.

СНИМОК ВИА—ТАСС.

говора, предусматривающего 
увеличение заработной платы 
рабочим. Отношение рядо
вых членов профсоюза к про
екту нового трудового* до
говора будет выявлено теперь 
путем письменного опроса.

Забастовка 15 тысяч доке
ров 24 портов продолжается 
уже более 130 дней.

ПОСЛЕДНИЕ 
СОБЫТИЯ

ОДНА

НЗ 92
— РОДИЛАСЬ В РУБАШ

КЕ, — СПРАВЕДЛИВО 

ЗАМЕТИТ КАЖДЫЙ, УЗ

НАВ ОБ УДИВИТЕЛЬНОЙ 

СУДЬБЕ ХРУПКОЙ 17- 

ЛЕТНЕЙ ДЕВУШКИ ПО 

ИМЕНИ ЮЛИАНЕ КЁПКЕ.

Генри Кэмпбелу, сержанту 
армии США, прижавшемуся 
к стене южновьетнамской 
хижины, панически страшно. 
Озираясь, он стискивает ру
кояти крупнокалиберного 
ручного пулемета. В его на
грудном кармане письмо от 
матери со следующей фра
зой: «Президент говорит,
что мы во Вьетнаме заняты 
исключительно обороной. 
Значит, там ты в безопасно
сти. Я так счастлива за 
тебя...».

— Мать не может пове
рить. что война в разгаре. 
Они в США ни черта не зна
ют! — истерически кричит 
Кэмпбел репортеру «Тайма» 
Рудольфу Рауху.

Умозаключение сержанта, 
родившееся на месте собы
тий, в горячечной атмо
сфере боев, совпадает с вы
водами ученых, сделанными 
в кабинетной тиши. Я имею 
в виду известное исследова
ние 19 профессоров Кор- 
пельского университета 
США «Воздушная война в 
Индокитае». Авторы, полу
чившие доступ к информа
ции из первых рук, — в до
верительном порядке их 
консультировали дипломаты, 
сотрудники конгресса, выс
шие чины министерства обо
роны и даже летчики, бом
бившие ДРВ, — не ограни
чивают себя подсчетом тон
нажа взрывчатки, сброшен
ной над Индокитаем. Они 
приходят к любопытным 
философским выводам.

«Мы подозреваем, — от
мечается в исследовании, — 
что критический просчет (во 
вьетнамской политике 
США. — В. С.) имел место 
не в области компетенции, а 
в другой сфере. Дело в от
сутствии воображения. Люди, 
принимающие решения в 
Вашингтоне, не знают о ре
зультатах своих решений. 
Военные командиры также 

Пролетев полпути из Лимы в Пукаль- 
пу, самолет, где среди пассажиров на
ходилась школьница с матерью, вдруг 
загорелся. Это произошло на высоте 
двух тысяч метров над труднодоступ
ным районом перуанских джунглей. 
Силой взрыва девушку выбросило из 
салона вместе с креслом, н которому 
она была пристегнута ремнями. Очнув
шись на земле, Юлиане не увидела ни 

души: ее окружал девственный тропи* 
ческий лес. Сознание уснользело, и она 

почти не ощущала, что сломана клю
чица, поранена ступня, ушиблена го
лова, опух правый глаз.

Нёпие — дочь ученых-естествоведов, 
С ними она нередко ходила в Зкспеди- 
ции и знала об опасностях, которым 

подвергается человек в диких зарослях 
южноамериканской сельвы. Собрав все 
свое мужество, она решила выбраться

1
отсюда. В легком платьице, е кульком 
конфет в одной рука и палкой для 
ощупывания дороги в другой, девять 
суток пробиралась девушка сквозь ча* 
щу — знойную днем, сырую и холод
ную в сезон дождей ночью, полную 
ядовитых растений, вредных насеко
мых, опасных пресмыкающихся. Она 
старалась идти вдоль ручья, надеясь та
ким образом добраться до большой ре
ки, до людей. Расчет оказался верным. 
Здесь, на берегу, троим индейцам-лесо
рубам и повстречалась Юлиане, изнемо
гавшая от истощения, усталости, мно
жества ран от укусов кровососущих 
москитов и мух-жигалок, выводивших 
свои личинки у нее под. кожей.

На снимке: выздоравливающая Юлиа
не Кёпке с отцом.

Фотография из журнала «Штерн». 

Фотохроника ТАСС.

не осведомлены о последст
виях своих действий...».

Складывается странное 
положение. В стране, чья 
армия развязала агрессию 
против вьетнамского народа, 
сбросила на полуостров 6 
миллионов тонн бомб, уложи
ла в гробы более 50 тысяч 
своих военнослужащих, ис
тратила на все это 120 мил
лиардов долларов, никто 
толком не знает, что же про
исходит в Индокитае. Не зна
ют ни матеря солдат, ни ва
шингтонские «отцы» азиат
ской стратегии, ни генералы, 
которые не в состоянии 
«вообразить», к чему приве
дут их приказы.

Так ли это? Нет, впечат
ление поверхностно. Анализ 
реального положения вещей 
дает более сложную и бо
лее страшную картину. В ар
мейской Иерархии США, во
влеченной в заведомо., непра
вую, грязную войну, форми
руются традиции уголовного 
мира, своеобразная круговая 
порука преступников, кото
рая возводит в систему со
крытие фактов, дезинформа
цию. умышленный обман об
щественности.

16 марта 1968 года третья 
рота тактической группы 
Баркера истребила все, что 
двигалось, и сожгла все. что 
могло гореть в южновьетнам
ской деревушке Милай-4, об
щина Сонгми. Два года спу
стя созданная для расследо
вания Этой трагедии комис
сия Пирса произвела на свет 
20 тысяч страниц машино
писного текста. 32 тома до
кументов, стенограмм, схем 

не сумела взломать 
глухую стену круговой пору
ки. Военные официальные 
лица сделали все, чтобы на
вести комиссию Пирса иа 
ложный след, утаить от аме
риканцев жуткие факты рас
правы.

Так, например, даже в са

мый разгар сенсации амери
канская пресса Давала число 
жертв среди мирных жите
лей МилаЙ как 179. Но их 
было вдвое (1) больше — 
347. Это разоблачение, сде
ланное недавно американ
ским журналистом Сейму
ром Хершем, тем же, кто 
первый в США заговорил о 
Сонгми, основано на секрет
ных документах отдела рас
следования уголовных пре
ступлений армии США. До
кументы были получены 
Хершем в частном порядке.

Из них следует, что Ми
лай-4—не единственное кро
вавое пятно, которое тщетно 
пыталась смыть со своего 
мундира американская во
енщина. « В тот же день, 
16 марта, рота лейтенан
та Унллингема накрыла 
шквальным пулеметным ог
нем глинобитные хижины де
ревушки Микхе. Каратели 
методично швыряли в двер
ные проемы взрывчатку, не 
интересуясь, кто находится 
внутри. Нависшие над де
ревней вертолеты преследо
вали крестьян, пытавшихся 
бежать к мбрю. Иа шею 
жертвы набрасывалось лассо 
из проволоки, и вертолет 
взмывал над пальмами.

Рядовой Терри Рейд: 
«Когда стали стрелять (по 
мирным жителям. — В. С.), 
я вдруг осознал, что проис
ходит безумие. Все происхо
дящее казалось мне кошмар
ным сном: пулеметные оче
реди, взрывы гранат. Пом
ню, как один из солдат, вер
нувшись из деревни, сказал 
мне: «Мы прикончили шесть
десят женщин, детей и не
сколько стариков...».

Но в 15 часов 55 минут в 
очередном сообщении из ро
ты утверждалось, что среди 
погибших нет ни одной жен
щины. ни одного ребенка. 
Это была ложь в первой ин
станции. Полковник Парсон 

тем не менее знал о случив- 
шемся, но преднамеренно 
скрыл факты от генерала 
Костера, прибывшего в под
разделение. Полковник дал 
негласное указание просмат
ривать почту генерала и изы
мать все, что могло бы пред
ставить дивизию «в плохом 
свете». Круговая порука на
чала • действовать.

Генерал Костер, в свою 
очередь, лучше других знал 
о существовании при пехот
ных ротах так называемых 
отделений «зиппо» — спе
циальных групп, выполняв
ших единственную задачу: 
идти за боевыми частями и 
сжигать жилища. И все же, 
безмятежно улыбаясь, гене
рал заявил следователю ко
миссии Пирса: «По моему 
мнению, мы проводим очень 
строгую политику, направ
ленную на. недопущение под
жогов и мародерства в селе
ниях».

Те же группы «зийпо», за
метавшие следы военных 
преступлений, очевидно, 
уничтожали и соответствую
щую документацию. Есть 
убедительные доказательст
ва, что армейские чины си
стематически сжигали досье 
штабных сообщений. Следо
ватели комиссии Пирса так 
и не нашли папки «Ми
лай-4».

Пилот вертолета, с кото
рого генерал Костер наблю
дал за «нейтрализацией» в 
Сонгми. с трудом вел маши
ну в облаках гарп. И все 
же генерал отчеканил «нет, 
сэр» на вопрос, видел ли он 
дым над деревней. Но дым 
вьетнамских пожарищ виден 
издалека.

Ложь пентагоновских чи
нов и их вашингтонских по
кровителей не в силах об
мануть широкие круги миро
вой общественности.

В. СИМОНОВ, 
комментатор АПН.
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• ЭХО САППОРО ДЕБЮТ ПЕРВОКУРСНИЦЫ

сколько 
стоит
ОЛИМПИАДА?

Японцы подвели оконча
тельную черту под кальку
ляцией XI зимних Олимпий
ских игр в Саппоро. Они 
обошлись им в... полтора 
миллиарда долларов. За 
такие деньги можно было 
бы всю Японию покрыть 
густой сетью спортивных 
объектов. Правда, из ука
занной суммы непосредст
венно на организацию 
олимпиады в Саппоро при
ходится всего 25 • миллио
нов долларов. Остальные 
расходы — это «коммуналь
ные сооружения, метро,, 
автострады и подъездные 
пути.

вложив в олимпиаду ог
ромную сумму, хозяева 
олимпиады делали все воз
можное, чтобы компенси
ровать затраты. Поэтому 
входные билеты были 
страшно дорогие, а лучшее 
сидячее место стоило... 17 
долларов! В целом было от
печатано 1 050 000 входных 
билетов, разноцветных, 
больших (17X8 см) и име
ющих ни много ни мало 
три контрольных купона. 
Первый отрывался при 
входе в ворота объекта, 
второй — при входе в оп
ределенный сектор трибу
ны, третий — при занятии 
обозначенного билетом ме
ста. При такой системе 
контроля, естественно, * не 
могло быть и речи о том, 
чтобы кому-то удалось по
смотреть игры «зайцем».

Впрочем, «зайцы» все же 
нашлись, и расторопная и 
японская полиция все еще 
не напала на их след. Бла
годаря этим «безбилетни
кам», зафиксирован небьи 
валый случай в истории те
левизионного обслужива

ния олимпийских игр. За 
несколько дней до их тор
жественного открытия под 
покровом ночи группа не
известных лиц проникла в 
телерепортерские кабины 
стадиона Макоманаи и 
унесла 13 (несчастливое 
число!) мониторов, основа- И 
тельно повредив при этом И 
комментаторские пульты, g

Оригинальная идея при- Н 
шла в голову некой моло- и 
дой японке, появившейся у И 
ворот олимпийской дерев- И 
ни в голубом кимоно, на Й 
котором она решила со- й 
брать урожай автографов, и 
После тяжелого «трудового 
дня» кимоно ее пестрило 
подписями, многие из ко
торых оказались автогра

фами » будущих олимпий
ских чемпионов. Таким об
разом, сейчас это самое 
дорогое кимоно в Японии, й

Самыми представитель- Н 
ными командами Белой й 
Олимпиады были сборные й 
США (118 спортсменов), И 
Японии, ФРГ (по 90 спорте- R 
менов) и СССР (84). Бель- g 
Гия и Венгрия прислали по В 
одному представителю. По 
два — Аргентина, Филип
пины, Новая Зеландия и 
Иран. В целом в играх уча
ствовало 1 128 спортсме
нов, в том числе 911 муж
чин и 217 женщин.

Потушен олимпийский 
огонь XI зимних игр, а на 
носу уже Мюнхенская лет
няя слимпиада. Много шу- В 
ма в баварской столице В 
наделала статья Гюнтера ä 
Вольфауэра. Досужий ре- И 
портер сравнил финансо
вые планы 1968 года с ны
нешними расходами и убе
дился, что только на одну 
крышу Мюнхенского олим
пийского стадиона, выпол
ненную из фибергласа, пер
воначальная стоимость 
которой составляла 16,5 
миллиома марок, на сегод
няшний день затрачено... 
175 миллионов.

Трудно пока сказать, во 
что обойдется Мюнхену 
летняя олимпиада 1972 го-

В деревне Низино под Ленинградом состоялись первые все
российские соревнования по санному спорту. Победа на одно
местных санях досталась участнице Олимпийских игр ленинград
ке Н. Игнатьевой, показавшей лучшее время по сумме четырех 
заездов на 703-метровой трассе — 2 мин. 20,8 сек. Студентка 
первого курса Свердловского лесотехнического института Тать
яна Чупашева была третьей. Ее время — 2 мин. 27,8 сек. Она 
вошла в состав сборной России и примет участие в соревнова
ниях Кубка СССР, которые состоятся 27—28 февраля в Несисе 
(Латвийская ССР).

Сборная Свердловской Области заняла третье место, про
пустив вперед 'ленинградцев и саночников Подмосковья, от ко
торых отстала на десять очков.

ЧТОБ НЕ СЛУЧИЛОСЬ
РАССТАВАНИЯ .хоккея

Трудно сложился нынешний сезон для нижнетагильского 
«Спутника», потерявшего из прошлогоднего состава одиннад
цать игроков. Об этом уже писала «На смену!» перед чемпи
онатом страны в корреспонденции «Выйдет ли «Спутник» на 
орбиту?» Команда Нижнего Тагила нуждалась во внимании 
и помощи со стороны областного спорткомитета и федерации 
хоккея. Когда горнист трубит тревогу, вряд ли кто-нибудь ос
танется спокойным, слыша звуки трубы. И некоторые шаги в 
срочном порядке были предприняты, и прежде всего, в вопро
се укрепления состава. Однако после восьми первых игр чем
пионата СССР «Спутник» набрал всего три очка. Затем 
последовал затяжной спурт длиной в двенадцать туров, кото
рый принес тагильчанам 16 очков, и по итогам первого круга 
«Спутник» занял седьмое место.

Казалось бы, все тревоги остались позади. Состав стаби
лизировался, в отдельных играх тагильчане показали хоро
ший хоккей. Однако, я считаю, успокаиваться рано как самим 
игрокам, так и руководителям Уралвагонзавода и нижнета
гильского хоккея. Ведь стоило хоккеистам выйти на игру с 
пензенским «Дизелистом» без боевого настроя, как тут же 
последовало наказание. Быть может, и не стоило в качестве 
примера приводить игры с «Дизелистом», которые по едино
душному мнению всех — и любителей, и специалистов — бы. 
ли худшими в этом сезоне, но я хочу напомнить, что это 
были встречи с ближайшим соперником и потому важны 
вдвойне.

После этих игр многие горячие головы поспешили обви
нить в поражении старшего тренера Г. Г. Чистякова. Откро
венно говоря, больше всего боюсь, что руководство завода 
и спортклуба займет ту же позицию. Тем более, что «Спут
ник» в последних турах потерпел поражения в Усть-Камено
горске и Новокузнецке, а онй могут в дальнейшем сыграть 
решающую роль в судьбе команды. Ведь от занимающего 
последнее место «Дизелиста» тагильчан отделяет всего два 
очка! Хочу напомнить любителям хоккея, что и в прошлом 
сезоне «Спутник» ценой невероятных усилий лишь в послед
них турах сумел сохранить свое место в первой группе.

Не хочу претендовать на полный и достаточно глубокий 
анализ причин столь тяжелого положения, в которое попал 
в последнее время тагильский хоккей, но кое в чем давай
те вместе попробуем разобраться. Говорить о том, что в Ниж
нем Тагиле хоккею уделяется мало внимания или что эту 
игру тагильчане не любят, попросту смешно. Трибуны стади
она Уралвагонзавода почти всегда заполнены до отказа. Из 
года в год юношеская и молодежная команды «Спутника» 
успешно выступают в чемпионатах страны. Помимо «Спутни
ка» в первенстве СССР (класс «Б») город представляет и 
«Высокогорец».

Нет особых претензий к старшему тренеру Г. Г. Чистяко
ву. Работает он, не жалея ни сил, ни времени, занятия про
водит интересно и квалифицированно. Так в чем же дело? 
На мой взгляд, существуют две основные причины. Первая-- 
комплектование команды. Если для большинства кодлекти 
вов первой группы оно закончилось в июле—августе, то в 
«Спутнике» чехарда с составом продолжалась до октября. 
Так, В. Белоусов .покинул команду в конце сентября, а уже 
после начала первенства страны в «Спутнике» появились 
В. Ермишин, Г. Кутергин и Г. Паклин. Добавим к этому, что 
для ряда игроков, вчерашних юниоров, выступления в первой 
группе оказались непосильной ношей. Вот н пришлось Г. Чи
стякову вести «ремонт на ходу», когда за каждый экспери
мент приходится расплачиваться очками. Вторая причина — 
отсутствие катка с искусственным льдом. Если года два на
зад с этим кто-то еще пытался спорить, то сегодня каждому 
ясно, что все команды класса «А» должны иметь свою тре
нировочную базу. Кстати, из 13 команд группы лишь «Спут 
ник» и СКА МВО (Калинин) не имеют своего искусственного 
льда. Однако в Нижнем Тагиле к строительству Дворца спор
та пока не приступали, и неизвестно, когда приступят. А от 
этого во многом зайисит судьба хоккея в большом промыш
ленном городе.

Но хочется верить, что хоккеисты «Спутника» приложат 
все силы, чтобы сохранить своему городу место среди команд 
первой группы, хотя эта задача очень и очень непроста. А вот 
не случится ли вся эта печальная история в следующем 
сезоне, я далеко не уверен. А что думают по этому поводу 
руководители Нижнетагильского городского спорткомитета 
и спортклуба «Спутник»?

С, ГУЩИН.

ХОККЕЙНАЯ МОЗАИКА
ф В первенстве страны среди команд первой группы класса 

«Ai состоялся в среду один матч. Архангельский «Водник» при
нимал на своем поле «Литейщика» из Капаганды. Победа доста
лась «Воднику» — 2:1, но северяне по-прежнему замыкают тур
нирную таблицу с 13 очками.

В Норвегии стартовал третий чемпионат мира по хоккею 
с мячом сведи юниоров. В первом матче сборная СССР победила 
сборную Финляндии со счетом 11:0. В этой игре отличился пер
воуралец Николай Денисов, забивший пять мячей, и свердлов
ский армеец вратарь Олег Эйхвальд, на последних минутах от
разивший 12-метровый штрафной удар. В составе сборной высту
пали также С. Гладких и Н. Палушин (оба — из «Уральского 
трубника» (Первоуральск).

Сборная Швеции обыграла норвежскую со счетом 7:3.
<0 В Норчепинге сборная Советского Союза, начавшая турне 

по Швеции, провела первый товарищеский матч со сборной Шве
ции. Советские хоккеисты проиграли со счетом 3:4. один мяч в 
ворота хозяев поля провел свердловский армеец Николай Дура
ков. »

да.

Рисунки С. АШМАРИНА.

•' Останется ли «Спутник» на орбите пер

вой группы? Последний олимпийский 

счет •' Самбо: ученики становятся по

следователями Кабинет здоровья

СПОРТИВНАЯ 
АФИША 
«НА СМЕНУ!»

НОНЬКИ. Соревнования 
конькобежцев трёх городов 
Урала — Перми, Челябин
ска и Свердловска—по про
грамме «большого приза 
Урала». 19—20 февраля.- 
Свердловск. Центральный 
стадион. Начало 19-го в 
18.00, 20-го в 11.00.

ВОЛЕЙБОЛ. Первенство 
СССР среди женских ио
манд. Вторая группа класса 
«А». Третий тур. Играют 
команды «Спартак» (Ленин
град), «Труд» (Тула), «Буре
вестник» (Фрунзе), «Авро
ра» (Рига), «Захмет» (Ашха
бад), «Хосилот» (Душанбе), 
«Динамо» (Воронеж) и «Ура
лочка» (Свердловск). 22—25 
февраля. Свердловск. Спорт
зал спортклуба армии. На
чало в 15.00. Торжественное 
открытие соревнований 
22-го в 18.00.

ЛЫЖИ. Всесоюзные со
ревнования ДСО «Локомо
тив» среди юниоров. 19— 
20 февраля. Свердловск. 
Лыжная база (ст. Исеть). 
Начало в 11.00.

АКРОБАТИКА. Соревнова
ние на приз мастера В. Ко
сякова. 21—22 февраля. 
Свердловск. Спортзал Урал- 
электротяжмаша. Начало в 
18.00.

ПЕРВЕНСТВО УЧЕБНЫХ 
ЗАВЕДЕНИИ МИНИСТЕРСТ
ВА ВНУТРЕННИХ ДЕЛ СССР. 
Свердловск. ЛЫЖИ. 17, 19 и 
21 февраля. Лыжная база 
«Динамо». БИАТЛОН. 18 и 
20 февраля. Стрельбище 
«Динамо». Начало в 11.00.

• ХУДОЖНИК УЛЫБАЕТСЯ

СПОРТСМЕНАМ
В ПОМОЩЬ

1959 год... На базе нижне
тагильской второй городской 

больницы организован кабинет 
врачебного контроля за за
нимающимися физкультурой 

и спортом. Вскоре он был пре
образован в городской вра
чебно-физкультурный диспан

сер.
В настоящее время здесь 

находятся под наблюдением 
около трех тысяч спортсменов, 
в том числе две тысячи юных, 
занимающихся в детско-юно
шеских спортивных школах 
Нижнего Тагила. Диспансер 
оборудован новейшей аппа
ратурой для наблюдения за 
тренировками спортсменов и 
лечения травм. В большом 
объеме ведутся занятия спе
циальной гимнастикой с деть
ми, имеющими искривления 
позвоночника, страдающими 

заболеваниями органов дыха
ния, проводятся комплексы 
лечебной гимнастики и мас
саж.

Не забыты и взрослые с сер
дечно-сосудистыми заболева

ниями. Занятия с ними про
водятся с целью скорейшего 
восстановления работоспособ
ности. Ежемесячно здесь про
ходят городские семинары 
врачей и методистов по ле
чебной физкультуре.

Дружат со спортом и сами 
работники физдиспансера. 
Почти все они увлекаются ту
ризмом. Зубные врачи В. Н. 
Сурнина и А. П. Фрик — во
лейболистки - перворазрядни
цы, члены сборной команды 
профсоюза медиков города. 
Второй разряд по лыжам име
ет старшая сестра диспансера 
И. Г. Шарова.

Участвуя в смотре-конкурсе 
врачебно-физкультурных дис
пансеров области, тагильчане 
два года подряд занимали 
первое место и получали пе
реходящее Красное знамя об
кома профсоюза медицинских 
работников.

В. ЗАВЬЯЛОВ.
Нижний Тагил.

НА СНИМКЕ: зубной врач 
Нижнетагильского городского 
физкультурного диспансера 

Вера Никаноровна Сурнина 
ведет прием.

ОСТАЕТСЯ В СТРОЮ
1. ПУТЬ К МАСТЕРСТВУ
Увидев солдатский тре

угольник на конверте, Бес
палов догадался: письмо 
пришло с далекой погранич
ной заставы от его бывшего 
воспитанника Николая Мо
чалова. Не спеша развернул 
вчетверо сложенный лист 
бумаги, испещренный мел
ким почерком:

«Здравствуйте, Виктор Нико
лаевич! Пишет ваш ученик по 
борьбе самбо. Служу на гра
нице. Здесь мне очень приго
дилась наука самообороны. 
Возможно, придется встретить
ся лицом к лицу с врагом, и я 
должен, обязан быть ловчее и 
сильнее его. На заставе ребя
та занимаются боевым самбо. 
Когда узнали, что у меня раз
ряд, попросили начать с ними 
тренировки. А ведь я никогда 
не был на тренерской работе, 
так что прошу вас помочь. 
Вышлите мне литературу по 
борьбе 'самбо, посоветуйте, как 
лучше делать разминку, какие 
приемы сначала отрабаты
вать».

Виктор Николаевич отло
жил письмо, задумался. Он 
поможет, обязательно помо- 
жет... Николай был любимым 
учеником, сумевшим пере
нять все наставления трене
ра, в совершенстве усвоить 
его школу борьбы. На ковер 
он выходил бойцом, а ухо
дил — победителем. В нем 
Виктор Николаевич словно 
видел самого себя.

...Тяжелые военные годы. 
Урал напрягал мускулы, 
отдавая все для победы. 
Гулко стучало сердце заво
дов—Уралмаш, не останав
ливались ни на минуту и дру
гие предприятия.

Но люди знали, что за 
войной придет мир. Страна 
находила возможности гото
вить специалистов для мир
ной жизни. В эту нелегкую 
пору Виктор Беспалов на
чал свой путь к спортивному 
мастерству, занимаясь в 
Свердловском техникуме фи
зической культуры. Здесь 
особенно увлекался гимна
стикой и акробатикой. Участ
вовал в различных соревно
ваниях, совершенствуя ма
стерство. Однако спортивной 
зрелости он достиг значи
тельно позже, работая физ
руком свердловского ремес
ленного училища № 39 (ны
не ГПТУ № 3).

Приближалась первая 
послевоенная спартакиада 
Российской Федерации. Вик
тор Беспалов успешно высту
пил на отборочных соревно
ваниях и завоевал путевку в 
Ленинград в составе сборной 
команды области. Там, побе
див многих своих соперников, 
занял по гимнастике и акро
батике в личном зачете тре
тье место.

Но, пожалуй, самой важ
ной вехой в спортивной карь
ере Виктора Николаевича 

явилась служба в армии. Как- 
то в часть, где служил 
рядовой Беспалов, приехал 
из штаба Уральского военно
го округа майор Саманов. 
Среди спортсменов быстро 

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

(по мотивам рассказов С. Антонова).
Автор сценария Василий ШУКШИН. Режиссер и исполнитель одной из главных ролей 

в фильме заняты актеры Михаил ГЛУЗСКИЙ^ Ирина МИРОШНИЧЕНКО, Наталья БОНДАРЧУК, 
Иван КОСЫХ и др.

КИНОСТУДИЯ «МОСФИЛЬМ».
В СВЕРДЛОВСКЕ ФИЛЬМ С 21 ФЕВРАЛЯ СМОТРИТЕ В КИНОТЕАТРАХ «СОВКИНО», 

«МИР», «ТЕМП», им. МАЯКОВСКОГО.К

распространился слух: будут 
отбирать лучших.

В тот же день состоялась 
беседа с молодым солдатом: 
Беспалов был направлен в 
Москву на двухмесячные 
учебно-тренировочные сборы 
по подготовке инструкторов 
самбо.

С той самой поры борьба 
стала его любимым видом 
спорта, навсегда вошла в его 
жизнь.

2. ГЛАВНАЯ ПОБЕДА
Путь Виктора Николаеви

ча к спортивной славе обо
рвался неожиданно. Как-то 
на тренировке острая режу
щая боль пронзила позвоноч
ник. Спортсмен упал на ко
вер и потерял сознание. Оч
нулся на больничной койке.

— Где я?— силясь под
няться, выдавил он из себя.

— Спокойно, вам нельзя 
вставать, лежите, — тихо 
проговорила женщина в бело
снежном халате.

А через несколько дней 
состоялся разговор с вра
чом.

— Крепитесь, молодой че
ловек, — успокаивал док
тор,^—на скорое выздоровле
ние не рассчитывайте, но на 
ноги поставим. А вот о спор
те придется забыть. Толь
ко— утренняя зарядка.

Последние слова врача, 
как бич, больно хлестнули 
по сердцу. «Неужели... Не 
может быть... Нет...» — про
неслась мысль.

Полтора года тяжелая бо
лезнь цепко держала Викто
ра Николаевича на больнич
ной койке. И все это BpeMrf 
он не терял надежды, верил, 
что встанет. А вёра в себя— 
первое лекарство.

— И еще, — вспоминает 
Виктор Николаевич, — мне 
придавали силы бороться с 
недугом товарищи, друзья. 
Благодарен я Вячеславу 
Мингалеву, ныне тренеру 
нижнетагильского спортклу
ба «Уралец», Борису Пахо
мову, Андрею Баранову. Они 
не оставили меня без внима
ния в трудную минуту. Наве
щали в больнице, подбадри
вали.

Виктор Николаевич по
правился. И хотя врачи осте
регали- его от занятий борь
бой, без спорта он не мог. 
Спорт, как и раньше, оста
вался смыслом его жизни. 
Спустя два года самбист 
вновь вышел на ковер, толь
ко в качестве тренера.

3. НА ТРЕНЕРСКОЙ 
РАБОТЕ

На ковре шла жаркая 
схватка. В. Н. Беспалов вол
новался не меньше болель
щиков, но за долгие годы 
тренерской работы он на
учился сдерживать свои чув
ства. Зорко следил за каж-. 
дым движением- своего вос

НА КИНОЭКРАНЫ ОБЛАСТИ 
ВЫПУСКА ETС Я

питанника, подмечая все его 
просчеты, чтобы потом на 
тренировках отработать не
удавшийся прием. Рядом с 
ним сидел молодой тренер 
команды «Кировец» Валерий 
Носов. Сейчас • они были 
«противниками», а когда-то 
Валерий был учеником Вик
тора Николаевича и занимал
ся в спортклубе «Вымпел» 
Кировского района Сверд
ловска.

У истоков организации 
секции самбо в этом клубе 
стоял В. Н. Беспалов. На 
первых порах, как и в любом 
деле, встретились трудности: 
не хватало спортивной фор
мы, оборудования, не было 
постоянного места занятий, 
да и ребята шли в секцию не
охотно. Вся организационная 
работа легла на плечи В. Н. 
Беспалова, ставшего к этому 
времени, тренером-общест
венником. Порой чертовски 
надоедало, хотелось бросить 
все, но Виктор Николаевич 
шел наперекор трудностям.

Чтобы привлечь Я'секцию 
«пополнение», трене? пред
ложил своим воспитанникам 
провести несколько показа
тельных выступлений. Одно 
из них с успехом прошло в 
пионерском лагере «Орле
нок». В секцию стали прихо
дить не только юноши, но и 
дети.

Сейчас в ней занимает
ся 96 человек. Особое вни
мание В. Н. Беспалов уде
ляет самым маленьким, при
вивает им любовь к спорту, 
выковывает в них борцовские 
качества. Сдедит и за тем, 
чтобы спорт был хорошим 
подспорьем в учебе. Тот, кто 
получит «двойку», отстраня
ется от занятий.

Проводить занятия трене
ру помогают инструкторы-об
щественники Михаил Ва
сильев и Игорь Бажов. Это 
тоже воспитанники спорт
клуба «Вымпел». А сколько 
самбистов вышло и из его 
стен! Володя Новгородцев, 
Гена Соковнин — первораз
рядники, ныне военнослужа
щие, Валерий Косарев — 
кандидат в мастера спорта. 
Да разве можно перечислить 
всех, кто прошел школу 
В. Н. Беспалова. У каждого 
из них на счету немало 
побед на ковре. Есть чем 
гордиться и тейерешним вос
питанникам Виктора Нико
лаевича. В этом году успеш
но выступили на первенстве 
области юниоры, заняв тре
тье место. Удачи ребят — 
успех тренера, Виктора Ни
колаевича Беспалова, посвя
тившего любимому делу 
всего себя, без остатка.

В. КУЗНЕЦОВ, 
На снимке: В. Н. Беспа

лов (в центре) проводит за
нятия с ведущими спортсме
нами секции.

Снимок Н. Шадрина.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

на голывом экране
ПЯТНИЦА

18 ФЕВРАЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — «Большая арена юн»* 

го спортсмена».
12.15 — «Минувшее яеттю. 

Художественный фильм.
13.45 — «Пятилетка, год вто

рой». Телеочерн.
14.15 — Играет »страдный 

оркестр «Голубой экран» под 
управлением Б. Карамышева.

15.10 — Новости.
18.00 — Показывает Сверд

ловск. «Наши песни». Теле
фильм.

18.30 — «Репортер». Инфор
мационная программа.

19.00 — ПЕРЕДАЧИ М3 МО
СКВЫ. Рассказы о профессиях. 
«Им создавать прекрасное».

19.30 — Цв. тея. Для детей» 
«Умелые руки».

20.00 — Новости.
20.10 —. «Товарищ песня».
21.00 — «Полевая почта 

«Подвига».
21.30,— Цв. тел. Мультфильм.
21Л 5 — Цв. тел. А. И. Ост

ровский. «Не а свои сани не 
садись». Премьера телеспек
такля.

23.00 — «Время».
23.30 — Продолжение епеи* 

такля.
00.30 — Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач. 
«Экран советует». Научно-по
пулярный фильм. «Зрелость 
наступает дважды».

19.30 — Спектакль Свердлов
ского театра музыкальной ко
медии. В перерыве — «Для 
вас, малыши».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
19-И ДОН КАРЛОС 
20-И утром КОШКИН ДОМ 
вечером АНТОНИИ

И КЛЕОПАТРА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ театр 

Сегодня СВЯТАЯ ИОАННА 
10-Н ПРИВАЛОВСКИЕ

МИЛЛИОНЫ 
20-И утром НОЧЬ ОШИБОК 
вечером ДАМА СЕРДЦА 

ПРЕЖДЕ ВСЕГО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ВЕСЕЛАЯ ВДОВА 
19-П ТРЕБУЕТСЯ ГЕРОИНЯ 
20-П утром ТРЕБУЕТСЯ 

ГЕРОИНЯ 
вечером ДОНЬЯ ЖУАНИТА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 17 ч.
МОСКОВСКИЕ КАНИКУЛЫ 
19-11 в 19 ч. 30 м.

ОБРАТНЫЙ АДРЕС

КИНО-НОНЦЕРТНЫЯ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедкевав . 
новый 

художественный фняьж
ОСВОБОЖДЕНИЕ 

(Битва за Берлин. Послед
ний штурм).

Сеансы: в 12, 16 и 20 чь

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Корона Рос

сийской империи (две се
рии).

СОВКИНО — Десница ве
ликого мастера (две серии).

УРАЛ — Офицеры. Кот в 
сапогах. В зале документаль
ного фильма Индийские 
йоги. Кто они7

ТЕМП — Корона Россий
ской империи (две серии).

ЗНАМЯ — Большая стир
ка. Серафино.

ПРОГРЕСС — 11 стульев 
(две серии).

СОВРЕМЕННИК — Корона 
Российской империи (две 
серии).

БУРЕВЕСТНИК — Эль Гре
ко. Индийские йоги. Кто 
они?

ЭКРАН — Башня голубо
го огня. Цыган.

КОМСОМОЛЕЦ «- Серафи
но.

ДК ВИЗа — Похищение 
Тнмо Риннельта (две -.ерин).

Им. МАЯКОВСКОГО — Ко
рона Российской империи 
(две серии).

РОДИНА — Эль Греко.
ДК им. СВЕРДЛОВА — 

Корона Российской импе
рии (две серии).

ЮЖНЫЙ — Эль Грено.
ЙКЖ — Господин Крюшо 

ью-Йорке.
МИР — Корона Россий

ской империи.
ЗАРЯ — Серафино. Боль

шая стирка.
ЛУЧ — Похищение Тилю 

Риннельта (две серии).
АВИАТОР—Господин Крю

шо в Нью-Йорке.
СТАЛЬ — Эль Грено.
ИСКРА — Серафино. Го

сподин Крюшо в Нью-Йорке.

ПОГОДА
19—20 февраля по обла

сти ожидается переменная 
облачность, преимуществен
но без осадков, ветер юго- 
западный, 5—10 метров в се
кунду. Температура воздуха 
ночью 12—17, днем 7—12 
градусов холода.
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